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Un autre chantier important avec la création sur le site 
des Perrey d’un pumptrack au service des écoliers, 
grâce au circuit SRAV (Savoir Rouler A Vélo) mais 
également au service de tous les sportifs débutants 
ou confirmés. Il s’agit d’un ensemble de passages 
techniques et de pistes diverses présentant différents 
niveaux de difficultés (du vert au noir comme au ski !) 
praticables avec des vélos, des BMX, des trottinettes et 
même des draisiennes pour les plus petits !! 

Toujours dans le sport, en 2023, Saint-Nabord est 
devenue la 2ème Station de Trail des Vosges (Gérard-
mer / La Bresse ayant ouvert la voie) offrant ainsi aux 
touristes et aux amateurs six parcours variés et balisés, 
pour tous les niveaux.

Autre bonne nouvelle, en cette période d’inflation, 
les tarifs de l’eau et de l’assainissement n’ont pas       
augmenté. Pourtant divers travaux sur le réseau d’eau 
sont programmés avant que les compétences eau et 
assainissement soient confiées à la communauté de 
communes.

Tous ces travaux et chantiers bien conçus et préparés 
par nos services sont assez largement subventionnés 
et permettent d’accroître l’attractivité de notre commune. 

C’est donc en toute logique, et forte de tous ces projets 
que l’équipe municipale continuera sa marche en avant 
au service de tous les Navoiriauds en 2024 !!

Aussi, j’aurai également le plaisir de vous accueillir le 
19 janvier au Centre socioculturel pour la traditionnelle 
cérémonie des vœux du Maire. A vos agendas !

Pour cette nouvelle année tout le Conseil Municipal 
se joint à moi pour vous souhaiter nos meilleurs vœux 
de santé, de réussite, et de bonheur pour vous et vos 
proches.

Votre Maire
Jean-Pierre CALMELS

Appli
MAELIS

Plus de 60 exposants au vide- 
greniers.
Distribution de commandes          
vitaminées.
Un pumptrack et un parcours 
Mobi’ludique.
3ème tour des Vosges.
Clémence BERETTA, le parcours 
d’une championne.

Chers Administrés,

L’année 2023 qui vient de s’achever a permis de faire 
avancer grandement les dossiers qui nous tiennent à 
cœur. C’est ainsi que notre projet de maison médicale au 
service des Navoiriauds va se concrétiser sous la forme 
d’une Maison de Santé Pluriprofessionnelle (MSP) 
puisque deux jeunes futurs médecins généralistes ont 
fait le choix de venir s’installer à Saint-Nabord.

Dès 2024 commencera donc la construction de cette 
maison de santé, rue du Général de Gaulle, à côté de la 
pharmacie. Elle accueillera, en plus des deux médecins, 
deux infirmières, un espace pour un kinésithérapeute 
et des cellules pour d’autres professionnels de santé. 
Le projet et le budget de la construction de ce bâtiment 
comprennent également le réaménagement de la partie 
de la rue du Général de Gaulle devant le groupe scolaire, 
la reprise des réseaux, la création de places de parking 
et d’espaces paysagers, le tout visant à améliorer la    
circulation et la sécurité de ce secteur si fréquenté.

Autre bonne nouvelle au bénéfice de la santé de nos 
concitoyens, le foyer paroissial de la rue des Ravines a 
été vendu à un chirurgien-dentiste qui compte y installer 
deux cabinets de soins dentaires.

Le cercle vertueux que peut encourager cette offre de 
soins de premier recours complète était, et reste, notre 
priorité. Il s’agit pour nous d’un engagement politique fort.

En collaboration avec la pharmacie qui pourra exercer 
son activité à proximité d’une maison de santé pluridisci-
plinaire, nous sommes convaincus que le regroupement 
de tous ces professionnels de santé sur notre territoire 
permettra de faciliter le recrutement de médecins et 
l’installation durable de professions médicales.

En 2024, sera également mise en service la nouvelle 
station d’épuration qui nous permettra enfin de répondre 
aux normes sanitaires. Notre ambition était de concevoir 
une structure technique performante et de haute quali-
té environnementale mais aussi parfaitement intégrée à 
son environnement. La nouvelle station d’épuration sera 
moderne et adaptée aux besoins des Navoiriauds.
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La municipalité a reconduit cette année son 
concours de dessin de Saint-Nicolas. Les en-
fants ont été nombreux à se prêter à l’exer-
cice et à tenter leur chance pour gagner des 
places de cinéma et un bon cadeau de 40 € 
pour l’achat d’un livre dans une librairie de 
Remiremont. 

Dévoilés lors du défilé de la Saint-Nicolas, les 
heureux lauréats ont été appelés sur la scène 
du centre socioculturel pour montrer leur chef 
d’œuvre, recevoir leur prix et les félicitations 
de Monsieur le Maire et de Pascale NAULIN, 
organisatrice de ce petit événement.

Un grand bravo à Aaron, Manon et Athéna 
pour leur réussite et bravo à tous les enfants 
pour leur belle participation !!! 

Il était gai, féérique et disco notre 
défilé de Saint-Nicolas, édition 2023. 
Partis des ateliers municipaux, les chars ont 
entamé vers 16H leur lente déambulation dans 
les rues de Saint-Nabord. Attirés par les notes 
enjouées de l’orchestre d’harmonie de Remire-
mont, petits et grands ont vite rejoint la parade.

Portant avec fierté leurs banderoles aux couleurs 
de Saint-Nicolas et de l’association, les membres 
du SLEC étaient en tête du cortège suivis de 
près par le char tout illuminé de guirlandes des 
joyeux musiciens, généreusement prêté par la 
commune du Val-d’Ajol. 

Du côté de l’UECAN, régnait une ambiance 80’s 
cette année, un spectacle son et lumière à lui 
tout seul, orchestré avec folie et paillettes par un 
Disque-Jockey déjanté. 

Sortis tout droit d’un château de conte de fée, 
Blanche-Neige, Aladin, Mickey et quelques jolies 
princesses ont fait cette année une entrée remar-
quée dans notre défilé. Merci à la commune d’Ar-
chettes pour leur féérique contribution.
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S En rythme et en cadence, les fringants membres 
du club de twirling de Remiremont agitaient 
pompons et bâtons avec grâce et dextérité pen-
dant que les troubadours du groupe Tohu Bohu 
jouaient du tambour et du biniou.

Mais tout au long de cette journée, Saint-Nicolas, 
entouré de ses fidèles compagnons, le sombre 
Père Fouettard et le sanguinaire boucher, est 
resté la vedette incontestée de la parade.

Après une petite halte devant la mairie pour 
la remise des clés de la ville par le premier 
magistrat, Saint-Nicolas a continué son chemin 
jusqu’au centre socioculturel où les membres 
de l’UECAN attendaient déjà les enfants avec       
des brioches et du chocolat chaud. C’est à ce 
moment là que notre Député est venu saluer 
l’assemblée. Merci pour la petite visite !!!

Après la remise des prix du concours du plus 
beau Saint-Nicolas qui a suscité quelques émois, 
un spectacle de magie a clôturé ces belles 
festivités.

Un grand MERCI à tous et aux membres de 
l’UECAN, moteurs de cette journée enchantée !!!

4 



6

LES ÉCHOS DE LA MAIRIE

JEAN-YVES AUZÈNE
NOUVEL AGENT TECHNIQUE 
AU SERVICE DES EAUX 
DE LA COMMUNE
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Jean-Yves AUZENE a rejoint le personnel communal en 
juillet dernier en tant que technicien de maintenance au 
service des eaux et assainissement de la ville de Saint-
Nabord. Un territoire qu’il connait déjà comme sa poche 
puisque depuis 13 ans il intervient régulièrement sur nos 
équipements via son entreprise qu’il gèrera désormais à 
mi-temps.

Mais revenons sur le parcours de cet homme de 54 ans, 
marié et père d’un (grand) enfant, qui comme vous allez 
le constater a plus d’une corde à son arc…

Jean-Yves étudie à Saint-Dié et obtient son diplôme 
de BTS Maintenance avant d’entamer sa carrière à la     
lyonnaise des Eaux en 1992. Un poste très formateur 
qu’il occupera pendant 10 ans au service des eaux et as-
sainissements et qui va lui permettre acquérir de belles 
compétences techniques.

En 2002, il change d’horizon et accepte un poste au sein 
de l’entreprise SCHAPPE TECHNIQUES, située à la 
Croix aux Mines et spécialisée dans la fabrication de fils 
spéciaux. La filature a notamment participé à la mission 
MARS 2020 en produisant les fils techniques du bouclier 
thermique de la capsule chargée de ramener de précieux 
échantillons du sol martien. Alors là on est carrément sur 
une autre planète !!!

C’est à cette même époque que son implication dans 
la vie de sa commune de la Croix aux Mines le conduit  
à endosser les responsabilités de premier magistrat 
pour prendre soin des quelque 500 Cruciminois installés      

Afin de renforcer l’équipe du service Finances,         
l’effectif de la commune s’est étoffé en septembre 
d’un nouvel agent comptable en la personne d’Anna  
FALIGUERHO, jeune femme de 42 ans aux multiples 
talents.

Son BAC Comptabilité-Gestion en poche, Anna a 
occupé des postes dans le secteur de la vente avant 
de passer un diplôme de CAP Petite enfance et s’établir 
comme assistante maternelle auprès du jeune public. 

Son âme de bricoleuse l’amène très régulièrement 
à sillonner le rayon Loisirs créatifs du magasin      
Cultura pour dénicher des idées et des fournitures 
afin de divertir les enfants dont elle a la charge. De fil 
en aiguille, elle se retrouve enrôlée dans les ateliers 
créatifs organisés tous les samedis par le magasin et 
finit par accepter un poste de conseillère de vente au 
sein de la célèbre enseigne.

Parallèlement à son travail, Anna s’investit également 
dans sa commune de Dogneville où elle occupe depuis 
2014, un poste de conseillère municipale tout d’abord, 
puis d’adjointe aux affaires scolaires et affaires sociales 
depuis le dernier mandat. Des fonctions d’élue qui la 
passionnent et qui, comme dans toutes les petites 
communes, nécessitent une forte implication. C’est 
donc tout naturellement qu’en 2022, guidée par son 
intérêt grandissant pour la vie communale, elle suit 
une formation de secrétaire de mairie proposée par 
le centre de gestion des Vosges.

Des besoins urgents et une charge de travail en 
constante augmentation au sein du service Finances 
de la mairie de Saint-Nabord lui offrent rapidement 
l’opportunité de mettre en pratique ses nouvelles 
compétences. C’est ainsi qu’elle intègre nos services 
en janvier de cette année en tant que comptable en 
contrat de remplacement. Une période de test de 9 
mois au cours de laquelle ses belles capacités d’im-
plication, d’adaptabilité et d’intégration lui ont valu 
d’être définitivement embauchée le 26 septembre 
dernier.

Aujourd’hui le service Finances de la mairie chapeauté 
par Ludovic LAMBRET a enfin trouvé son rythme de 
croisière. Anna gère désormais les comptes Investis-
sements et marchés publics de la commune laissant 
à Anaïs PARISOT-VALENTIN et Sylvie LAHEURTE, 
toutes deux employées à mi-temps dans le service, 
la gestion des recettes et des dépenses de fonction-
nement. Un travail qui pour le plus grand bonheur 
d’Anna ne laisse pas de place à la routine tant les 
projets d’une commune sont variés. 

Souhaitons donc la bienvenue à Anna FALIGUERHO 
au sein de nos services et un bel épanouissement 
professionnel à cette courageuse maman, mariée et 
déjà comblée par une famille de 5 enfants…

PORTRAIT 
D’ANNA FALIGUERHO
NOUVEL AGENT COMPTABLE AU 
SEIN DU SERVICE FINANCE

sur ce territoire d’anciennes mines argentifères. Des 
terres qui nourrissaient naguère un domaine vinicole 
que Jean-Yves AUZENE a contribué à faire renaitre 
en plantant, en 2015, 2000 pieds de vignes sur le 
domaine communal de la Béhouille. Et c’est avec 
passion que chaque année, celui qui s’est engagé           
en 2020 pour un 3ème mandat, se joint aux membres 
de l’association de « La Croix au Vignes » pour ven-
danger les raisins de ce nouveau cru local baptisé      
« Le Bocaqueux ».

Dans sa vie professionnelle, Jean-Yves AUZENE, 
rêve de voler de ses propres ailes et crée sa propre 
entreprise en 2008 spécialisée dans le domaine du 
traitement, de la maintenance et de la télégestion des 
réseaux d’eau ainsi que la maintenance des réseaux 
d’assainissement au service des collectivités.

Il prend notamment en charge la maintenance des 
équipements de la commune de Saint-Nabord à     
partir de 2010 contribuant au fil du temps à l’amé-
lioration de la qualité de l’eau et du rendement du 
réseau d’eau potable. Il remplace par exemple le 
traitement au chlore gazeux par du chlore liquide 
plus facile à doser et accompagne cette innovation 
par l’installation d’un analyseur de chlore permettant 
d’ajuster au plus près la quantité de chlore requise.

Il est également à l’initiative de l’installation d’un      
système de surveillance de l’ensemble du réseau 
d’eau par télégestion utilisant des ondes radio                           
et assurant une communication en continu avec 
les sites de traitement. La supervision quant à elle 
centralise toutes les données sur un même écran 
basé aux ateliers municipaux, lançant une alerte à la 
moindre anomalie détectée sur le réseau.

Côté assainissement, il a grandement facilité le tra-
vail des agents municipaux en transformant le sys-
tème de pompage des eaux usées dans les stations 

de  relevage régulièrement obstruées par des 
lingettes hygiéniques (FLÉAU POUR LES STA-
TIONS D’ÉPURATION !!!) nécessitant aupara-
vant un nettoyage quasi journalier. 

La liste de ses interventions sur la commune est 
encore longue et il a eu en 13 ans moult occa-
sions de prouver son sérieux et ses qualités pro-
fessionnelles.

Des compétences et une confiance qui ont lour-
dement pesé dans la balance au moment de 
recruter un technicien à même de prendre en 
charge la gestion de la nouvelle station d’épuration 
qui devrait être opérationnelle pour le printemps 
prochain. 

Bienvenue donc à Monsieur le technicien ou de-
vrions nous dire Monsieur le Maire ou peut-être 
encore Monsieur le vigneron…
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DATES 
DES PROCHAINS 
CONSEILS  MUNICIPAUX

JEUDI 15 FÉVRIER 2024           
JEUDI 21 MARS 2024
JEUDI 11 AVRIL 2024

À
NOTER

Jean-Pierre CALMELS était convié le lundi 11           
décembre à une cérémonie organisée à la préfecture 
d’Épinal pour honorer de la médaille pour acte de 
courage et de dévouement le Brigadier Éric BAUDUIN 
et le gardien de la paix Mickaël FAURE. 

Une mise à l’honneur qui récompense leur courage 
lors du sauvetage d’une personne victime de l’incendie 
qui a touché notre commune en juin dernier. 

Ce jour-là, ils ont fait passer l’impérieuse nécessité 
de sauver une vie avant leur propre sécurité. 

Cette distinction exceptionnelle n’est remise qu’en 
de rares occasions pour des actes particulièrement 
méritoires.

La ville de Saint-Nabord est fière et reconnaissante 
de leur courage et de leur sens du devoir.

L’élection de Thomas VINCENT, (photo ci-contre) comme 
Maire du Val-d’Ajol le 15 octobre dernier, a entrainé quelques 
changements au sein du bureau communautaire de la 
CCPVM :

Thomas VINCENT, quatrième Vice-Président, a repris la      
délégation de sa prédécesseur à l’eau, l’assainissement, la 
gestion des déchets, l’urbanisme, l’aménagement de l’espace 
et bourg centre.

Yanis CORNU, septième Vice-Président, est désormais Délégué 
aux travaux et bâtiments publics.

Patrick VINCENT, neuvième Vice-Président, est Délégué au 
tourisme et à la communication.

Suite à l’élection municipale au Val-d’Ajol en octobre 
dernier, la Communauté de Communes de la Porte 
des Vosges Méridionales (CCPVM) a désigné des 
nouveaux membres élus au sein du Comité de direc-
tion de l’Office de Tourisme Remiremont Plombières 
qui a ainsi procédé jeudi 30 novembre 2023 à l’élec-
tion de son nouveau Président, en remplacement de 
Ludovic DAVAL

Patrick VINCENT, Maire du Girmont-Val-d’Ajol,         
accède à la Présidence de l’Office de Tourisme et 
Lydie BARBAUX, Maire de Plombières-les-Bains, à 
la Vice-Présidence.

Pour rappel, le Comité de direction est composé de 
19 membres titulaires et 19 suppléants répartis en 2 
collèges, composés d’élus et de professionnels. 

HONNEUR
ET BRAVOURE
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PATRICK VINCENT
NOUVEAU PRÉSIDENT 
DE L’OFFICE DU TOURISME

BUREAU COMMUNAUTAIRE
REDISTRIBUTION DES CARTES

  DU CÔTÉ DE L’INTERCO

Vous souhaitez faire des économies 
d’énergie et vous avez des projets     
d’isolation, d’installation de chauf-
fage, d’énergies renouvelables et de 
rénovation ?

Un conseiller France Rénov’ accompagne les         
ménages (logement individuel et copropriétés) 
et les entreprises du petit tertiaire privé (< 9 sa-
lariés) dans leur projet de rénovation énergé-
tique.

Vous pouvez bénéficier de conseils sur la maîtrise 
de l’énergie et les énergies renouvelables (travaux 
d’isolation, de chauffage, de rénovation…), 
d’une présentation des équipements et matériaux 
disponibles sur le marché, d’informations sur les 
aides existantes...        

MAISON FRANCE SERVICES 
DE REMIREMONT
26 rue Charlet - 88200 REMIREMONT

Votre contact France Rénov’ : 
03 29 22 50 10
francerenov.hautesvosges@soliha.fr

Le 1er mercredi du mois, 
de 10h à 12h, sur rendez-vous 
par téléphone.

Permanences téléphoniques :
Les lundi, mercredi et jeudi, 
de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30.

Le vendredi de 9h à 12h et de
13h30 à 17h.
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Une première proposition a été formulée auprès 
des élus du Pays de Remiremont et de ses Vallées, 
qui ont voté favorablement à la mise en place d’un 
projet d’alimentaire territorial (PAT) pour soutenir la 
production maraîchère et agricole, les circuits courts 
et les produits locaux dans les lieux de restauration 
collective. Le Conseil de Développement a égale-
ment proposé la participation en 2024 au Vill’Âge 
du bien vieillir qui propose un bus de l’autonomie, 
et des forums sur le Bien Vieillir, dans et hors du 
domicile, avec exposants et conseils de prévention.

Le Conseil de Développement Local continue à ré-
fléchir à des propositions concrètes en matière de 
mobilité et de développement économique. Il expé-
rimente des méthodes de travail en bonne intelli-
gence et dans le respect de chacun.e. Ses membres 
ont plaisir à se retrouver, ce qui ne nuit pas à la 
co-construction des propositions.    

Ils accueilleront volontiers vos contributions, questions, 
demandes d’informations et/ou candidature à les     
rejoindre : cdl@paysderemiremont.fr

N’hésitez pas à vous engager dans cette démarche 
faisant la part belle à l’attractivité et à la qualité de 
vie dans nos communes et nos vallées.

Le Pôle d’Equilibre Territorial et Rural (PETR), 
regroupant trois communautés de communes 
(la Communauté de communes des Ballons des 
Hautes Vosges, la Communauté de communes des 
Hautes Vosges et la Communauté de communes 
de la Porte des Vosges Méridionales), a installé 
en décembre 2022 un Conseil de Développement 
Local. Composé de personnes bénévoles et 
volontaires, d’origines et d’expériences très       
diverses, le Conseil de Développement Local 
peut apporter son concours à l’élaboration du 
projet de territoire et des politiques publiques 
relatives à l’environnement, l’aménagement du 
territoire, la transition écologique, le développe-
ment économique, les services, la mobilité, la 
santé, la culture, etc.

Il a ainsi plusieurs rôles consultatifs :

- Proposer un avis ou apporter une contribution sur 
des documents de planification, d’urbanisme ou de 
prospective ;

- Contribuer à identifier les besoins sociaux non ou 
mal couverts ;

- Participer à faciliter le dialogue entre les habi-
tants(e)s, les élus et les organisations et services 
du territoire. Il joue un rôle de médiateur en cas de 
besoin et garantit une prise en compte d’une plura-
lité de points de vue ;

- Être un accélérateur des initiatives et des projets ;

- Faire remonter les attentes des acteurs du terri-
toire et des habitant(e)s. Il apporte une vision hu-
maine et citoyenne à des sujets souvent perçus ou 
traités de manière comptable et technique.

En 2023, le Conseil de Développement Local s’est 
réuni plusieurs fois sous forme de commissions : 
Agriculture et alimentation, Services à la popula-
tion, Mobilité et déplacements, Santé publique et 
accès aux soins, Attractivité au service du dévelop-
pement économique, ou sous forme d’assemblées 
plénières. Il a également auditionné des experts.

REJOIGNEZ 
LE CONSEIL DE 
DÉVELOPPEMENT LOCAL
DU PAYS DE REMIREMONT 
ET DE SES VALLÉES

CONTACT : 

cdl@paysderemiremont.fr
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Thomas PROQUEZ, chargé de mission à la Com-
munauté de Communes de la Porte des Vosges mé-
ridionales a convié les élus le vendredi 6 novembre 
sur le site de la Demoiselle pour présenter les lieux 
et les projets engagés sur cette zone protégée par 
une double labellisation Natura 2000 et Espace 
Naturel Sensible.

L’attention s’est focalisée cette fois sur la tourbière 
de la Demoiselle moins connue du public dont l’en-
tretien et la sauvegarde ont été confiés au CEN 
(Conservatoire des Espaces Naturels).

Selon Thibault HINGRAY, chargé de missions scienti-
fiques au CEN, la tourbière, composée essentielle-
ment de sphaignes, a un fort pouvoir de stockage du 
CO2. Dégradés par plusieurs siècles d’exploitation                      
interrompue dans les années 50, ces milieux humides 
peinent à se reconstruire dans un contexte de réchauf-
fement climatique et font l’objet de toutes les attentions. 
Des travaux d’aménagement vont être réalisés en fin 
d’année 2024 afin de maintenir la zone à un niveau 
d’eau adapté au bon fonctionnement de cet écosystème.

La tourbière de la Demoiselle abrite d’autre part des 
espèces de plantes et d’insectes protégés telles que la 
Rossolis à feuilles rondes, petite plante carnivore ou la 
Leucorrhine à gros thorax, libellule victime de la des-
truction de son habitat de prédilection dans les milieux 
tourbeux et bras morts des cours d’eau.

Des panneaux pédagogiques seront installés dans 
quelques mois sur l’ensemble du site, étang et tour-
bière, à destination du grand public et des groupes 
scolaires. Ils y découvriront notamment le fonction-
nement du moine, système qui permet de réguler et 
vidanger l’eau de l’étang ainsi que le fragile équilibre 
de la tourbière.

  DU CÔTÉ DE L’INTERCO

ÉTANG ET TOURBIÈRE 
DE LA DEMOISELLE 
UN ECOSYSTÈME FRAGILE 
À PROTÉGER

Conseil de
Développement

Local



LA GRATUITÉ POUR TOUS DÈS LE 1ER JANVIER 
Afin de promouvoir l’accès à la culture pour toutes et 
tous, et ainsi faciliter la découverte de la lecture et des 
médias, la médiathèque intercommunale offrira dès le 
1er janvier 2024, une adhésion gratuite à tous les usa-
gers, quelle que soit l’antenne que vous fréquentez

Cette volonté politique de rendre accessible la culture 
au plus grand nombre avec une prise en charge inté-
grale par l’intercommunalité encouragera nos résidents 
à fréquenter les médiathèques.

UN SERVICE CONCENTRÉ SUR 3 ANTENNES
Le réseau sera désormais structuré autour de trois an-
tennes au lieu de six, dans le but d’optimiser l’accès et 
l’attractivité des sites les plus fréquentés : Éloyes, Le 
Val-d’Ajol et Remiremont.
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  DU CÔTÉ DE L’INTERCO

ÇA BOUGE !!!
À LA MÉDIATHÈQUE 
INTERCOMMUNALE
LE CERCLE

Les antennes de Dommartin-Lès-Remiremont, 
Saint-Nabord et Vecoux, avec un faible taux de fré-
quentation, fermeront donc leurs portes à la fin de 
l’année 2023. 

Cette décision découle d’une volonté de rationalier 
les ressources humaines et financières, en réponse 
à des contraintes budgétaires significatives.

Engagés à suivre sa mission de service public, la 
médiathèque intercommunale a aussi pris cette 
mesure dans le but d’améliorer l’offre de ses 3 an-
tennes clés, qui seront désormais plus ouvertes, 
accessibles à un public élargi, et bénéficieront 
d’une offre d’animations renforcée.

DES HORAIRES ÉTENDUS (MI-AVRIL 2024)
Il n’est pas toujours simple de trouver un créneau 
qui permette de venir à la médiathèque. Aussi pour 
répondre de manière optimale aux attentes de cha-
cun, les horaires d’ouverture au public de ces trois 
antennes seront étendus.
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  DU CÔTÉ DE L’INTERCO

À l’occasion de l’Olympiade Culturelle de Paris 2024, 
la Médiathèque intercommunale Le Cercle et le      
Service Intercommunal des Sports de la CCPVM 
organisent un concours de dessin sur le thème des 
Jeux Olympiques de Paris 2024, du 14 NOVEMBRE 
2023 au 16 MARS 2024 au plus tard.

Les dessins lauréats (1 par catégorie) se verront 
intégrés à une fresque géante réalisée par l’artiste 
graffeur SAKEW (https://www.sakew.fr/) sur les murs 
du local du club de canoë-kayak GESN situé au 
stade des Perrey à Saint-Nabord.

Les participants devront déposer un dessin,            
réalisé sur PAPIER AU FORMAT A3 maximum, à la                      
MÉDIATHÈQUE de Remiremont (Place Jules Mé-
line), pendant les heures d’ouverture.

3 CATÉGORIES AU CHOIX :

- UNE ŒUVRE INDIVIDUELLE- UNE ŒUVRE INDIVIDUELLE
- UNE ŒUVRE COLLECTIVE,                                                             - UNE ŒUVRE COLLECTIVE,                                                             
- UNE ŒUVRE SCOLAIRE.- UNE ŒUVRE SCOLAIRE.

LES THÈMES À RESPECTER :
 - La notion de grande fête mondiale du sport         
olympique et paralympique à Paris en 2024.

- Les 3 valeurs essentielles de l’olympisme :                 
Excellence, Amitié, Respect.

DÉROULEMENT DU CONCOURS : 
30 dessins respectant tous les critères énoncés pré-
cédemment seront retenus par les membres du jury 
(10 dessins par catégorie).

Ils seront exposés à la médiathèque intercommunale 
Le Cercle à Remiremont du 02 avril au 18 mai 2024.

Le public aura la possibilité de voter pour son dessin 
préféré dans chaque médiathèque par le biais d’un 
bulletin nominatif unique jusqu’au 11 mai.

REMISE DES PRIX : 
La remise des prix se déroulera à la médiathèque de     
Remiremont le samedi 18 mai 2024 à partir de 16H 
au cours d’une célébration festive.

CONCOURS DE DESSIN
DESSINE-MOI « LES JO
DE PARIS 2024 »

RÈGLEMENT COMPLET DU CONCOURS : 

En contactant la Médiathèque intercommunale 
au  03 29 22 50 01 ou sur le site de la Com-
munauté de Communes : CCPVM.fr / Ru-
brique Actualités.

ATTENTION : un formulaire d’autorisation 
parentale en fin de règlement est à remplir et 
à remettre à la médiathèque en même temps 
que le dessin.

https://www.facebook.com/LeLogisdesPresBraheux
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Des jeunes soldats texans, armés de fusil Garand 
M1 et basouka, s’aventurant dans les eaux peu 
profondes du passage à gué de la rivière, aux 
échanges de tirs, chaque scène interprétée par 
des membres des Amis de la 36ème avait été 
minutieusement orchestrée en amont par Michaël 
REMY, membre de l’association, collectionneur et 
grand passionné des événements survenus lors 
la seconde guerre mondiale. 

Après ce spectacle et la levée des drapeaux,    
Lydie POIROT et Jean-Pierre CALMELS ont pris 
tour à tour la parole pour relater bien sûr les évé-
nements qui se sont déroulés sur notre territoire 
mais surtout pour insister sur l’importance du de-
voir de mémoire et de transmission aux jeunes 
générations.

Jean-Pierre CALMELS a clôturé son allocution en 
saluant le magnifique travail de collaboration réa-
lisé par les membres de l’association des Amis de 
la 36ème et les enfants des écoles de Raon aux 
Bois et Saint-Nabord lors de la création du sentier 
de la 36ème DIUS au printemps dernier.

Après le dépôt de gerbes par les municipalités et 
membres des autorités présentes, Lydie POIROT 
a dévoilé une plaque gravée en hommage à Félix 
CHANUDET et Albert FAVRE, tous deux tombés 
dans la forêt du Humont alors qu’ils guidaient les 
soldats de 36ème DIUS à travers notre territoire. 
Cette plaque sera déposée au printemps prochain 
sur les lieux de la tragédie…

      VIE PATRIOTIQUE
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CÉRÉMONIE  
DU 11 NOVEMBRE

‘‘
CÉRÉMONIE 
DU 5 DÉCEMBRE
EN HOMMAGE AUX MORTS 
POUR LA FRANCE LORS 
DES COMBATS EN ALGÉRIE, 
MAROC ET TUNISIE

Chaque année, en ce jour anniver-
saire, nous nous rassemblons autour 
de ce monument, pour saluer la 
mémoire de ces hommes qui ont 
donné leur jeunesse, qui ont don-
né leur vie pour leur patrie. Nous 
devons garder le souvenir du sa-
crifice de ces poilus et de leurs 
familles. 

Nous tenons à associer à cette     
cérémonie les enfants de nos 
écoles et leurs parents pour que 
cet hommage soit vraiment l’affaire 
de tous et pour que cette journée 
de mémoire se perpétue à travers 
les générations.

Le dimanche 24 septembre 2023, jour de        
commémoration à la stèle de Noirgueux, la foule 
s’est rassemblée autour de Jean-Pierre CALMELS 
et de Lydie POIROT, petite fille de Jean HILFIGER 
et présidente de l’association des Amis de la 
36ème DIUS pour rendre hommage aux héroïques 
soldats américains qui ont libéré Remiremont. 

Elus des communes alentour, représentants 
des autorités civiles et militaires, membres des 
associations patriotiques, portes drapeaux et 
le public sont venus nombreux assister comme 
chaque année à la reconstitution de la traversée 
de la Moselle par les soldats de la 36ème DIUS, 
épisode marquant de notre histoire locale. 

Jeeps Willys, camion G.M.C et autres véhicules 
militaires étaient stationnés à proximité d’un 
camp de base de l’armée américaine. Deux 
soldats, tapis dans l’herbe, l’ennemi posté sur 
l’autre rive en ligne de  mire, complétaient cette 
scène de guerre du 21 septembre 44. 

CÉRÉMONIES
PATRIOTIQUES

Si la date du 11 novembre commémore le 
jour heureux de la signature de l’armistice 
de 1918, marquant la fin des combats de la 
première guerre mondiale, ce jour est aussi 
dédié au souvenir de ces innombrables sol-
dats morts ou marqués à vie dans leur chair 
et dans leur âme après avoir défendu leur 
patrie.

Comme l’a précisé Jean-Pierre CALMELS 
dans son allocution, entouré par les élus de 
la commune, les autorités civiles et militaires, 
les sapeurs-pompiers les représentants des 
associations patriotiques, les membres de 
l’association ECRS et une foule d’adultes et 
d’enfants, une rose rouge à la main : 

Des enfants de nos écoles qui à tour de rôle 
ont lu avec émotion des extraits de lettres de 
ces poilus, empreintes des horreurs et des 
drames qu’ils ont vécus.

COMMÉMORATION 
À LA STÈLE DE NOIRGUEUX

Une cérémonie orchestrée par Pierre JEANNEROT, 
Conseiller délégué aux cérémonies patrio-
tiques, qui s’est déroulée en présence de Valérie       
JANKOWSKY, Conseillère départementale.
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Notre politique communale vise à intensifier les        
investissements pour rationaliser le réseau d’eau et 
anticiper les conséquences du dérèglement clima-
tique. L’eau qui se perd dans les réseaux consomme 
de l’énergie, des produits de traitements et des 
moyens humains et financiers.

INVESTIR 
DANS L’EAU,
UNE NÉCESSITÉ

Pour améliorer la situation actuelle, il faut une         
excellence opérationnelle basée sur le savoir-faire, 
en commençant par l’identification des fuites. Ce ne 
sont pas les fuites les plus visibles qui impactent le 
plus les usagers, mais celles qui sont enfouies et 
dont le débit est plus important.

Face à ce constat, des techniques existent, notamment 
l’acoustique, qui permettent de les identifier et de les 
réparer rapidement. Nous avons aussi développé des 
savoir-faire digitaux avec les compteurs en radio 
relève et la sectorisation des réseaux, pour mieux 
connaitre les volumes transitant dans les réseaux.  

La gestion patrimoniale des réseaux d’eau potable 
nécessite d’importants investissements et des efforts 
d’anticipation pour investir au moment opportun.

Pour ce faire, la mise en place d’un schéma directeur 
permet de déterminer les secteurs fuyards et prioriser 
les renouvellements en fonction d’un rapport coût / 
augmentation du rendement.  

Les objectifs sont les suivants : délivrer un meilleur 
service aux usagers, optimiser la performance           
financière et répondre aux enjeux environnementaux.

Au-delà de l’impact environnemental, la cause de 
l’eau touche tous les aspects socioéconomiques 
de notre société. Il est donc capital d’y apporter 
notre attention. 

Aujourd’hui, un litre sur cinq d’eau traitée et mise 
en distribution en France est rendue à la nature. 
Or, au regard du réchauffement climatique, des 
épisodes de sécheresse et de canicule, l’enjeu est 
primordial.

LES AMÉLIORATIONS DEPUIS 2020 :
Le remplacement du système de télégestion, 
qui permet d’avoir des données techniques en 
temps réel.

L’informatisation du réseau (plans, données 
techniques).

Le renouvellement de 3125 mètres de canalisations :
- rue du centre, rue de sous froid : 650 m ;
- entre les réservoirs de Grésifaing et le haut de la 
rue de Bellevue : 1 060 m ;
- route de Bellefontaine : 600 m ;
- route de Raon, quartier de Ranfaing : 815 m
 

La mise en place de 5 nouveaux compteurs de 
sectorisation avec report des données à distance 
et d’un équipement pour report de données sur 3 
compteurs existants. 

L’investissement est de 716 102 € financé par 
la commune en partenariat avec le Conseil 
Départemental et l’Agence de l’Eau Rhin 
Meuse.

 Montant des subventions : 383 921 €.

CE QUI EST PRÉVU EN 2024 :
Remplacement de canalisations sur divers secteurs 
pour un total de 4 650 mètres :

- Secteur Moulin jusqu’au Lycée Malraux : 450 m ;
- Rue de la croix St Jacques : 1 745 m ;
- Rue Chaude : 300 m ;
- Rue des Ravines : 320 m ;
- Secteur HLM des Provinces : 650 m ;
- Rue du Général de Gaulle : 400 m ;
- Rue du Capitaine Poirot : 785 m

Travaux d’un montant prévisionnel de 1 350 000 €       
financé de la même façon que les travaux réalisés 
précédemment (les subventions sont déjà obtenues 
pour les 3 premiers chantiers).

2024 sera une année de préparation et d’ajustement, 
avant le transfert des budgets Eau et Assainissement 
à la CCPVM, afin de bâtir un service intercommu-
nal qui soit à minima aussi efficace que les services       
communaux actuels.

        LES TRAVAUX
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Z.A de Peuxy 
88200 ST NABORD 

03.29.62.18.39 
mathieu.pal@wanadoo.fr 

www.mathieu-transformation.fr 
 

 

 

 

La nouvelle station d’épuration construite chemin 
du Vouau en remplacement de l’ancienne, permettra 
d’assurer le traitement optimal en phase avec la 
population actuelle et les projections d’évolution       
démographique. (Capacité de 1850 « équivalents  
habitants »).

Elle intègre des techniques nouvelles de traitement 
des eaux plus respectueuses des normes environ-
nementales. 

19

Dans le planning du service des espaces verts, le 
mois de novembre est consacré aux préparatifs 
de mise en beauté de la commune pour les fêtes 
de Noël. Le programme des illuminations est étu-
dié des mois à l’avance avant d’être mis en place 
sur le terrain. Chaque année un budget de 5000 
euros permet de renouveler l’équipement défec-
tueux et de racheter quelques décorations. Tout 
doit être fin prêt pour le défilé de la Saint-Nicolas 
programmé le 10 décembre cette année.

Même si les économies d’énergie restent la règle 
en 2023, les agents redoublent d’efforts et de 
créativité pour apporter magie et féérie durant ces 
festivités.

Les mosaïcultures de la place de la gare ont laissé 
pour un temps leur décor floral pour revêtir leur 
habit de couleurs et de lumières. La boîte aux 
lettres du Père Noël attend le courrier des enfants 
abritée sous le ciel étoilé de la gloriette au centre 
du jardin.

Le sapin du centre socioculturel s’est paré de 
grosses boules, belles décorations et de nouvelles 
guirlandes : c’est la couleur rouge qui prédomine 
cette année.

A proximité de la mairie, les rênes du père Noël 
n’en finissent pas de livrer leurs gros cadeaux…

De belles arches de branches de sapins agrémen-
tées de guirlandes et de décorations rutilantes     
accueillent les enfants à l’entrée des écoles.

Chapelles, halle de la gare, église et mairie ont 
droit aussi à leur petite touche de féérie…

Les fontainiers ont équipé le réseau d’eau de 
la commune de compteurs de sectorisation. Ce 
nouvel équipement vise à réduire le périmètre de 
recherche en cas de fuite détectée sur le réseau 
et à diminuer ainsi le temps d’intervention.

Connectés à la télégestion, ces compteurs en-
verront des données journalières permettant 
ainsi une surveillance plus affutée par secteur. 
Rappelons que la commune est desservie par 
77 kms de canalisations qui demandent un suivi 
régulier pour en assurer la pérennité et un bon 
rendement.

3 compteurs ont été installés par les agents 
municipaux, chemin de Montfoirouge, à Sainte- 
Anne et au Val Courroye. Deux autres comp-
teurs ont été posés à Ranfaing par l’entreprise           
PEDUZZI lors des travaux de renouvellement 
d’une conduite sur le secteur.

INSTALLATION DE                              
COMPTEURS DE SECTORISATION                                                                  
SUR LE RÉSEAU D’EAU POTABLE

STATION D’ÉPURATION                                                                  
AVANCEMENT DES TRAVAUX LA COMMUNE PARÉE                                                     

DE SES HABITS DE FÊTE

 

Le génie civil des ouvrages de traitement est 
terminé :
- Système de prétraitement (dessableur, dégraisseur, 
zone de contact) en regards préfabriqués.
- Bassin d’aération en béton armé.
- Clarificateur en béton armé.
   
Les réseaux souterrains sont achevés :
- Gaines d’alimentation électriques.
- Canalisation de transport des boues.
- Réseau d’eaux pluviales.

Ouvrages annexes mis en place : 
- Canal venturi (comptage des eaux en entrée et 
sortie de station).
- Dégazeur entre aération et clarification.
- Divers postes de pompage (recirculation des boues, 
eaux annexes, entrée de station).

En cours de réalisation :
- Local technique.
- Equipement du clarificateur : canal de collecte 
des eaux traitées, pont tournant.

Travaux à venir :
- Aménagement du local technique.
- Equipement du bassin d’aération.
- Installations et équipements de prétraitement. 
- Raccordement au réseau d’arrivée des eaux usées.
- Stockage des sables et des graisses à l’emplace-
ment de l’ancienne station épuration.

La mise en service de cette nouvelle station      
d’épuration étant prévue courant avril 2024, une 
visite destinée à l’ensemble de la population sera 
organisée au printemps. 

Montant des travaux 1 604 050,00 €, financé 
par un emprunt de 700 000 € sur 30 ans et 
des subventions du plan de relance de l’Etat 
et du Conseil départemental de 900 000 €.

     LES TRAVAUX



ENTRETIEN DE LA VOIRIE
GRAVILLONNAGE

Vendredi 6 octobre, Valéry AUDINOT, Adjoint en charge 
des travaux, accompagné par Denis VINCENT, respon-
sable des ateliers et quelques élus avaient rendez-vous 
sur le terrain avec des représentants de l’entreprise 
COLAS pour réceptionner les travaux de gravillonnage 
et de marquage réalisés sur la voirie communale.

Le gravillonnage est une opération indispensable pour 
prolonger la longévité de nos routes.

Souvent décriée par les usagers de la route, l’application 
d’une couche de bitume fluxé ou gravillonnage permet 
d’assurer une bonne imperméabilité de nos routes 
avant que les dégradations de surface ne s’aggravent 
nécessitant un traitement curatif 20 fois plus coûteux.

C’est un travail préventif qui permet d’obtenir une 
étanchéité parfaite et stopper les infiltrations dans 
les microfissures, évitant ainsi au gel de causer des      
dégradations irrémédiables durant l’hiver.

Un compactage est réalisé avec un compacteur à pneu 
et par le passage des véhicules durant les 3 semaines qui 
suivent le gravillonnage. Alors seulement un balayage 
est réalisé pour enlever le surplus de gravillons tant 
redouté par les automobilistes. Une conduite ajustée 
permettra de limiter les projections sur le pare-brise.
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     LES TRAVAUX

Une campagne de gravillonnage a été réalisée cet 
été dans les rues :

- route de Huchères
- rue de la forêt
- rue de la Moselle, impasse de la Moselle
- rue des 2 ruisseaux
- rue de Boudière
- rue du Rond-Pré
- rue du Tir
- route de Rougerupt
- La Nolle, Le Bouchot
- Le Potet, La Tuilerie

Les travaux ont été réalisés par l’entreprise COLAS 
pour un montant de 78 212, 00 € TTC.

Les travaux de peinture routière ont été réalisés par            
l’entreprise SIGNAUX GIROD et en régie pour un    
montant de 13 000 €. Ils participent aux actions de     
sécurisation. 

88200 SAINT-NABORD
tél. 03 55 22 80 43
contact@looktacom.fr Suivez-nous !

     URBANISME

NOUVEAU LOTISSEMENT
DE ROUVEROYE
FIN DES TRAVAUX DE 
VIABILISATION
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Située en plein cœur de l’attrayant quartier des 
Breuchottes, à 5 minutes à pied du centre-ville 
de Remiremont ou du bucolique plateau de Sainte- 
Anne, à proximité de l’école, du collège et des 
commerces, cette maison dotée d’un plateau 
unique de 88 m2 aura peut-être besoin d’un petit 
rafraichissement mais offre avec son sous-sol com-
plet un fort potentiel d’évolution.

La bâtisse dont l’isolation par l’extérieur date des 
années 90 offre de beaux volumes : un séjour      
lumineux de 30 m2, une cuisine indépendante 
d’environ 9 m2 et 3 chambres qui feront le bonheur 
d’une petite famille ou pourquoi pas d’une maison 
d’assistantes maternelles.

Cerise sur le gâteau, la maison possède de nombreux 
placards et rangement répartis dans l’entrée et 
dans les chambres. 

Caractérisques :
Maison de 88m² sur sous-sol complet composée de :
- Un salon séjour de 29.80 m² ;
- Une cuisine indépendante de 8.52 m² ;
- Une entrée de 4.53m² ;
- 3 chambres de 10.26 à 13.35 m² ;
- Une salle de bain avec baignoire ;
- Un WC séparé;
- Nombreux placards et rangements.

Chauffage central GAZ de ville ; 
Cheminée avec insert;
Isolation extérieure.

Terrain attenant de 402 m².

DPE D : consommation d’énergie primaire de     
249 kWh/m²/an, émissions de GES de 35 kg CO2/
m²/an.

Une belle opportunité à saisir en contactant la 
mairie de Saint-Nabord au 03 29 62 06 22.

À VENDRE
MAISON DE VILLE
36 RUE DU ROND PRÉ

Toutes les mesures ont été prises pour la sérénité et 
la sécurité des nouveaux Navoiriauds. Ainsi les travaux 
d’aménagement comprennent la pose de candélabres, 
la mise en place de trottoirs et bordures, l’aménagement 
d’un chemin piétonnier, la création d’un espace vert 
avec l’implantation d’arbres de diverses essences.

Ce site d’exception, proche de la nature, mais aussi 
des axes routiers, permettra de concilier cadre de vie 
agréable et vie active avec possibilté de télétravailler 
(grâce à la fibre).  

Il reste quelques parcelles disponibles. N’hésitez donc 
pas à faire aboutir vos projets immobiliers.
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Papa et maman n’étaient pas de trop le jour de la 
rentrée pour accompagner leur petit bout de chou 
qui franchissait pour la première fois le portail de 
l’école.

Pour détendre l’atmosphère, l’école des Breuchottes 
a choisi cette année d’accueillir tous ses écoliers en 
musique.

Rassemblés par petits groupes mixant une classe 
de maternelle avec une classe de primaire, les en-
fants ont participé à un spectacle alliant musique, 
chant et expression corporelle animé par le musicien 
Jean-Nicolas MATHIEU.

Une matinée toute en douceur pour évacuer son 
stress et commencer sereinement l’année.

Les effectifs pour cette rentrée 2023/2024 sont          
légèrement en baisse avec 139 élèves à l’école 
des Herbures dont 53 enfants inscrits en maternelle 
et 86 en élémentaire.(55 et 90 l’année précédente).

Du côté de l’école des Breuchottes, l’effectif total est 
de 161 élèves à la rentrée avec 61 enfants inscrits 
en maternelle et 100 en élémentaire. (64 et 98 en 
2022).

UNE RENTRÉE DES CLASSES                                         
EN DOUCEUR

DES SÉANCES DE FITNESS                                        
AU PLAN MERCREDI

Le Plan mercredi a démarré sur des chapeaux de roue 
avec parfois plus de 40 enfants.inscrits. Un bel effectif qui 
n’est pas près de se réduire avec le succès des séances de 
fitness proposées par Clélia MOULIN, éducatrice sportive 
du Fitness Club de Saint-Nabord. 

La municipalité avait déjà un partenariat avec les clubs 
d’échec et de football de Saint-Nabord. Désormais une fois 
par mois, Clélia animera deux séances de 40 minutes : de 
l’éveil corporel pour les plus petits et de la Zumba pour les 
grands les mercredis matin à partir de 9H.

Les premières séances ont commencé en octobre et le 
moins que l’on puisse dire c’est que tout le monde était 
conquis !!! Chaque cours se compose de quelques minutes 
d’échauffement, d’une démonstration par l’animatrice d’en-
chainements et de chorégraphies rythmées. Et pour finir  
en beauté, quelques mouvements de relaxation et d’étire-
ments avec posture du cobra et salutation au soleil.

Merci Clélia ! On adore !!!
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NON AU HARCÈLEMENT
UN MESSAGE FORT DANS 
NOS ÉCOLES

VISITE DE LA FERME GAEC ROI
LES ENFANTS DE MATERNELLE 
DÉCOUVRENT LA VIE À LA FERME

Ce jeudi 9 novembre était dédié à la lutte contre 
le harcèlement scolaire. Nos écoles ont tenu à                          
animer cette journée par des ateliers de sensibilisation 
sous forme jeux de questions/réponses, de chanson, 
de projection de film et d’images, de créations de    
panneaux, de débats… pour apprendre aux enfants 
à identifier les situations de harcèlement, les manières 
de s’en protéger et les encourager à s’exprimer sur ce 
difficile sujet resté trop longtemps tabou.

Sur les grilles du groupe scolaire des Breuchottes de 
grands OUI et NON ont été installés pour marquer 
cette journée. Chaque lettre a été décorée par les 
enfants de tous les mots positifs et les mots négatifs 
que leur a inspirés un travail en classe consacré au 
harcèlement physique et moral. OUI au respect, aux 
différences, à l’amitié, la gentillesse, l’entraide, la paix, 
au verbe aider, aimer, s’exprimer, partager, s’encou-
rager, protéger…. NON à la douleur, la méchanceté, 
aux coups, aux insultes, à l’humiliation, au danger, au 
silence, au verbe pleurer, voler, se moquer, rabaisser, 
maltraiter, racketter, menacer… et tant d’autres mots 
si lourds de sens pour celui qui les subit.

Nos enseignants n’ont bien sûr pas attendu cette   
journée de lutte contre le harcèlement pour agir.           
« Nous nous impliquons tout au long de l’année 
pour faire changer les comportements et désamorcer                 
certaines situations. Ça prend du temps mais nous 
progressons », a précisé la directrice du groupe sco-
laire des Breuchottes, Emmanuelle COUVAL, après 
un débat animé et parfois poignant, organisé avec ses 
élèves de CM2 articulé autour des différentes formes 
de harcèlement. 

Vendredi 29 septembre, les enfants de l’école mater-
nelle des Breuchottes avaient rendez-vous à l’exploi-
tation agricole du GAEC ROI à Saint-Etienne-Les-Re-
miremont.

Dans la ferme, une grande étable abrite le beau 
cheptel de 300 vaches de la famille Roi, éleveurs de 
père en fils. Tout à côté, se trouve la salle à traire où 
les fermiers prélèvent leur lait deux fois par jour. Les 
enfants ont également approché les petits veaux, les 
chèvres… 

Ils sont mignons ces cochons tout roses. Mais que 
mangent-ils ? A travers une activité sensorielle, les 
enfants ont découvert le régime alimentaire des    
animaux de la ferme. Ah d’accord ! Les grosses 
balles de foin empilées jusqu’au ciel sont en fait 
des réserves de fourrage pour nourrir les animaux          
d’élevage.

Une belle matinée, riche en découvertes et partage 
qui a fait le bonheur des enfants…
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Dans la salle d’activités, à l’école élémentaire des 
Herbures, les enfants ont repris en chœur le refrain 
de la chanson Forrest de Soprano dont les paroles    
préalablement expliquées par Cécile BARNET,     
directrice de l’école, racontent l’histoire d’un enfant qui 
a souffert de sa différence durant ses années d’école.

« Je raisonne pas trop comme les autres              
J’ai des rêves pas trop dans les normes

Est-ce ma faute si je fais les choses 
Quand mon cœur m’en donne l’ordre ?
J’en ai souffert sur les bancs de l’école                    

de cette différence. »

Dans une salle de classe, Véronique LEJEAU,             
policière municipale a justement choisi de parler 
avec les enfants de ces différences qui peuvent être 
la cible des auteurs de harcèlement. Pourquoi moi ? 
Parce que je suis trop gros, trop original ou encore 
trop intello ? 

La policière municipale qui a profité de l’occasion pour 
rappeler aux enfants les numéros utiles à composer 
pour venir en aide aux victimes : 30 20 en cas de        
harcèlement et 30 18 en cas de cyber-harcèlement.

Guidées par des questions ciblées : « Quels sentiments 
ressent-on quand on est harcelé ?», « Pourquoi est-ce 
qu’on n’intervient pas quand un camarade est victime 
de violence physique ou morale ? », « Pourquoi un en-
fant va être victime de harcèlement plutôt qu’un autre? 
Les langues se sont peu à peu déliées… Il en faut 
du courage pour parler de son désarroi quand on est     
victime de harcèlement et bien plus encore quand il 
s‘agit d’avouer qu’on a été un jour celui qui agresse 
l’autre…

Un grand bravo à nos enseignants et personnel com-
munal pour leur implication et pour ce difficile travail 
de pédagogie et de sensibilisation réalisé auprès de 
nos enfants.  



CROSS UNSS
BRAVO À NOS ÉCOLIERS POUR 
LEURS BELLES PERFORMANCES!!!

NOS ÉCOLIERS DÉCOUVRENT
LES MÉTIERS DU BÂTIMENT

Ils étaient environ 800 élèves de primaire à parti-
ciper le mardi 21 novembre au Cross UNSS des 
écoles organisé au stade des Perrey. 

3 formats de course étaient au programme de 
ce bel après-midi sportif auréolé d’un superbe 
arc-en-ciel : 800 m pour les élèves de CE2, 1100 
m pour les CM1 et enfin une distance de 1300 m 
pour les CM2.

    LA JEUNESSE
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Le bilan de la journée est sans équivoque : nos     
écoliers se sont surpassés avec au moins un podium 
dans chaque catégorie. Bravo et merci à Gabriel, 
Robin, Margaux, Valentine, Adam et Nolan de nous 
avoir offert cette belle occasion de fanfaronner un 
peu…

Un grand merci aux organisateurs pour cette         
magnifique fête du sport !!!

Les artisans messagers de la CAPEB (syndicat pa-
tronal de l’artisanat du bâtiment) interviennent tout 
au long de l’année dans les écoles pour sensibiliser 
et informer la jeunesse sur la belle palette de mé-
tiers du secteur du bâtiment. 

Vendredi 24 novembre, c’était au tour des élèves 
de la classe de CM2 de l’école des Herbures de 
bénéficier d’une journée animée par Mickaël HENRY 
consacrée, d’une part, à une présentation théorique 
et ludique des différents métiers du bâtiment et 
de leur évolution et, dans un second temps, à la 
construction d’une maison miniature. 

Au cours de ce dernier atelier, les enfants se sont 
glissés dans la peau d’artisans bâtisseurs, manipu-
lant outils et fiches techniques, pour poser un la-
vabo, installer portes et fenêtres, bâtir un escalier 
ou encore venir à bout du minutieux montage d’un 
circuit électrique relié à une applique lumineuse.

Autant de tâches qui demandent du bon sens, de la 
réflexion, de la méthodologie et un peu de patience 
pour réussir plus ou moins brillamment l’exercice. 

Une belle expérience pour découvrir de façon 
pratique et ludique les réalités et la diversité des 
métiers et pourquoi pas trouver pour certains une 
orientation professionnelle… 

Saint-Nicolas était de passage le 7 décembre 
sur notre commune pour s’assurer que 
tous les enfants avaient été bien sages.

Il a bien sûr rendu visite aux écoliers et aux 
petits enfants de la maison des assistantes 
maternelles « Les petites souris » quelque 
peu impressionnés par l’illustre personnage...

PLANTATION D’ARBRES FRUITIERS
LE LONG DE LA VOIE VERTE
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Comme convenu lors de leur première rencontre 
à l’école des Breuchottes, les élèves de la classe 
de CM2 des Breuchottes ont retrouvé les membres 
des association BALLAST et des croqueurs de 
pommes pour planter deux arbres fruitiers le long 
de la voie verte. 

Les deux associations collaborent sur un même 
projet de création d’un verger le long de l’ancienne 
voie ferrée. Un jeune pommier « Belle fille de Salins », 
variété du Jura et un cerisier Hedelfingen, variété 
vigoureuse aux ramifications abondantes ont été 
sélectionnés pour cette opération.

Munis de pelles, terreau, outils, tuteurs, eau… la 
joyeuse compagnie s’est attelée vaillamment à la 
tâche malgré le froid et une pluie battante.

Après un petit rappel des différentes parties du 
plant, les racines et radicelles qui puisent les nutri-
ments dans le sol, les feuilles qui jouent le rôle de 
capteurs solaires… Christian LAZARUS, membre 
de l’association des croqueurs de pommes a         
patiemment décomposé chaque geste du travail 
de plantation permettant à chacun de participer à     
l’atelier du jour. 

Après avoir trempé les racines dans un pralin à 
base de boue et de fumier, les jeunes plants ont 
pris place dans des trous préalablement creusés et 
ont été recouverts de terre enrichie de terreau pour 
faciliter la reprise. Après un arrosage généreux, 
les enfants ont aidé à l’installation de supports 
et d’un grillage destinés à protéger les jeunes 
plants des dégâts causés par le gibier. Le lièvre 
est, paraît-il, très friand des tendres écorces…

Voilà encore une belle initiative qui a permis à 
nos écoliers de contribuer à la réintroduction 
d’arbres fruitiers sur notre territoire. Ils reviendront 
régulièrement s’assurer de la bonne santé et la 
belle croissance de leurs « protégés ».

Merci aux bénévoles des associations BALLAST 
et Croqueurs de pommes pour ces ateliers Nature !!!

SAINT-NICOLAS
À LA MAM LES PETITES SOURIS



LE PARLEMENT DES ENFANTS
NOS PETITS LÉGISLATEURS
AU PALAIS BOURBON ?

    LA JEUNESSE
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Il n’y a pas de meilleure façon pour comprendre 
le fonctionnement un peu complexe de nos insti-
tutions que de mettre soi-même la main à la pâte 
et d’être au cœur de l’action. Le « parlement des 
enfants » offre justement aux élèves de CM2 et 
de 6ème l’opportunité de prendre la place du    
législateur en rédigeant une proposition de loi 
sur un sujet donné. 

C’est le projet ambitieux que se sont lancés der-
nièrement nos écoliers de la classe de CM2 de 
l’école des Herbures et leur enseignante Cécile 
BARNET. 

Si leur proposition de loi parvient à convaincre 
les différents jurys, elle sera alors soumise aux 
votes électroniques des classes participantes. 
Les dix-huit classes finalistes seront accueillies 
le lundi 17 juin 2024 à l’Assemblée nationale 
où les deux classes lauréates seront dévoilées. 
Quel suspense !!!

Pour sa 27ème édition, les petits Députés en 
herbe du parlement des enfants sont amenés 
cette année à réfléchir sur une loi « favorisant la 
pratique sportive chez les jeunes ».

Afin d’aider nos écoliers à mieux comprendre les 
missions du législateur, Christophe NAEGELEN 
en personne est venu dans la classe le vendredi 
8 décembre pour expliquer aux enfants son rôle et 
ses missions de Député.

A peine arrivé dans la classe, les questions préparées 
en amont ont fusé de toutes parts. Durant plus d’une 
heure de temps, celui qui aime tant sillonner son terri-
toire, « pour prendre le pouls » comme il dit, s’est prêté 
à l’exercice de bon cœur. De ses journées marathon, 
conciliant ses pérégrinations d’élu sur sa circonscription, 
son métier de chef d’entreprise, ses rendez-vous à la 
permanence, ses travaux en commission… jusqu’à ses 
quelques heures sportives volées entre deux rendez- 
vous pour se maintenir en forme, la vie trépidante de 
notre Député a été disséquée et n’a désormais plus 
de secret pour nos écoliers. Il leur a également donné 
avant de partir quelques pistes pour avancer sur leur 
projet de loi. Mais ça bien sûr on ne va pas vous le 
raconter…

Merci Monsieur le Député pour cette passionnante matinée 
et rendez-vous peut-être au Palais Bourbon… Qui sait ?!!!

SAINT-NICOLAS
DANS NOS ÉCOLES

Durant la première semaine, les enfants du 
centre aéré des Herbures ont vécu à l’heure 
de la préhistoire. Au travers de jeux et d’activités 
manuelles, comme la création de peintures 
rupestres ou encore la fabrication de colliers 
en perles d’argile, les enfants ont découvert 
comment vivaient les hommes au temps des 
cavernes. Ils en avaient de multiples talents 
nos rustiques ancêtres !!!

Programmée en fin de semaine, une visite 
au centre préhistorique de Darney était tout 
à fait appropriée pour boucler cette page de 
préhistoire… Pas facile de faire du feu avec 
du silex et de l’amadou ! C’est sûr, on n’est 
pas prêt de manger un bon steak de mam-
mouth façon Cro-Magnon au centre aéré !!! 

Concasser l’argile et la malaxer entre ses 
doigts pour en faire de jolies poteries, réali-
ser un bracelet de laine sur un métier à tisser 
en reproduisant les gestes du Néandertalien 
ou encore découvrir l’art pariétal en reprodui-
sant son premier rhinocéros laineux sur un 
bloc de calcaire avec des ocres naturelles… 
Nos ancêtres n’ont peut-être pas inventé la 
poudre mais ils savaient vivre en harmonie 
avec leur environnement... 
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CENTRE AÉRÉ
AU TEMPS 
DE LA PRÉHISTOIRE 

Pas besoin de jeter de la poudre de chemi-
nette ou de prendre le chemin de traverse 
pour se rendre à l’école des sorciers pendant 
la deuxième semaine de vacances de la Tous-
saint. Il suffisait de prendre son courage à 
deux mains et de pousser la porte du centre 
aéré des Herbures hanté par les sorcières et 
les petits génies...

OU À L’ÉCOLE DES SORCIERS



    LA VIE DES SENIORS

Nos seniors sont partis du 2 au 9 septembre 
pour un séjour sur la côte varoise et le     
soleil de Méditerranée. 50 boute-en-train 
bien décidés à profiter pleinement des 
nombreuses excursions et activités.
Au programme de ce séjour concocté par 
les membres du CCAS : la corniche des 
Maures et le Lavandou, Grasse et ses 
parfums, Nice et sa promenade des An-
glais, Saint-Raphaël et ses petites criques, 
Port-Grimaud et ses canaux… 

Arrivés sans encombre le samedi en soirée, 
ils ont découvert leur lieu de villégiature : le 
village club des Issambres avec vue sur la 
mer, piscine chauffée, restaurant, espace 
bien-être, équipement multisports… 

La journée de dimanche a été consacrée à 
une balade le long de la côte, la corniche des 
Maures, magnifique route entre le Lavandou 
et la presqu’ile de Saint-Tropez. Après une 
visite et un diner au Lavandou, station bal-
néaire et port de plaisance face aux iles du 
Levant et de Port-Cros, nos anciens, de retour 
à l’hôtel, ont participé à un grand quizz de 
culture générale. Quel programme !!!

 VOYAGE DES SENIORS
EN PAYS VAROIS
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Le lundi était une journée plus tranquille au vil-
lage vacances avec un tournoi de pétanque, 
des jeux et une soirée karaoké. Certains ont 
néanmoins préféré faire une petite escapade 
jusqu’à Saint-Tropez…

Le mardi, nos seniors ont visité la ville de 
Grasse, ses fleurs et ses parfums. Ils ont 
franchi la porte des grandes maisons, décou-
vert les techniques de distillation, le travail de 
célèbres « nez », ils ont humé les senteurs 
boisées, les notes florales, le parfum riche et 
subtil de la rose Centifolia, la muse des parfu-
meurs de Grasse.

A une cinquantaine de kilomètres de là, Nice 
et sa baie des Anges, son incroyable patri-
moine architectural et ses marchés colorés…

Après une journée de détente au club avec 
spa, stretching, relaxation, danse et soirée 
casino, nos seniors ont déambulé dans les 
ruelles caladées du joli village de Grimaud 
et son château féodal. Peut-être ont-ils vu 
tourner les ailes de son moulin poussées 
par le vent du large. 

Telle une petite Venise traversée de ponts 
et de canaux, la cité lacustre de Port-Grimaud 
a dévoilé ses charmes au fil d’une balade 
en coche d’eau. Magique !

Elle n’est pas belle la vie après 60 ans ?



Il régnait ce dimanche une ambiance festive 
au centre socioculturel où se déroulait le tradi-
tionnel repas des anciens. Isabelle REMOLATO, 
Vice-Présidente du CCAS entourée par Jean-
Pierre CALMELS et de tous les bénévoles 
avaient mis les petits plats dans les grands 
pour recevoir pas moins de 190 anciens de 71 
ans et plus. 

Tout a commencé dès le vendredi par la pré-
paration de la salle avec le concours de l’asso-
ciation des petites mains pour le dressage des 
tables, des enfants inscrits au Plan Mercredi 
pour les jolis menus, d’Anaïs PARISOT, agent 
administratif en charge des affaires sociales 
pour l’organisation générale. Merci et bravo à 
tous pour ce magnifique décor !!!

Arrivés vers les 11h30, nos anciens ont été 
accueillis par Jean-Pierre CALMELS et les 
élus avant de rejoindre la salle Europe où le 
groupe Free’son chauffait ses instruments par 
quelques accords.

Après un petit discours de circonstances de 
M. Le Maire et de notre Député Christophe 
NAEGELEN, venu à la rencontre de nos anciens, 
Jean-Pierre CALMELS a rendu hommage aux 
doyens de cette belle assemblée, Jeannine 
BONNE et Michel LAMBERT, nés tous deux 
en 1930.

    LA VIE DES SENIORS

REPAS
DES SENIORS

Pendant ce temps, dans les coulisses, Frédéric      
VUILLEMIN et son équipe, s’activaient en cuisine 
pour fignoler les derniers préparatifs du repas. Au 
menu du jour : croustade de volailles et sa sauce fo-
restière, blanquette de joue de porc paysan accom-
pagnée d’un gratin dauphinois, trilogie de fromage 
sur lit de verdure et panna cotta aux fruits rouges. 
Alléchant programme, n’est-ce pas ?

Mais déjà, nos seniors entamaient les réjouissances 
par quelques pas de danse guidés par le son enjoué 
de l’accordéon. Notre Député lui-même ne résistait 
pas au plaisir de virevolter quelques minutes sur la 
piste aux bras d’une sémillante retraitée. 

Les festivités se sont poursuivies jusqu’en fin d’après- 
midi rythmées par le service en salle assuré par les 
jeunes bénévoles de l’AJSN (association jeunesse 
de Saint-Nabord), épaulés par quelques membres 
du conseil municipal et leur conjoint. Un grand merci 
pour leur précieuse contribution !!!

Ces rencontres avec nos seniors sont toujours vécues 
avec grand plaisir par vos élus. Merci à tous pour 
votre bonne humeur si communicative !!!
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DISTRIBUTION DE COLIS
À NOS ANCIENS

Au mois de décembre, les élus et membres du 
CCAS ont sillonné la commune pour distribuer les 
colis de Noël aux anciens de 71 ans et plus. 

487 colis gourmands composés, cette année, d’une 
choucroute garnie, d’une terrine de porc, de biscuits 
sablés, d’une confiture de mirabelles au parfum de 
sapin et d’une bouteille de Riesling pour arroser le 
tout. Des produits choisis parmi des producteurs    
locaux estampillés pour la plupart du Label « Je vois 
la vie en Vosges ».

La municipalité a reçu les anciens, le mardi 17         
octobre dans la salle du Conseil, à l’occasion de la 
rétrospective de leur dernier voyage.

La soirée a commencé par la projection d’un montage 
vidéo réalisé par Jean-Pierre CALMELS. Une demi- 
heure de film pleine d’humour et de bonne humeur, à 
l’image du réalisateur et des protagonistes, couronnée 
par les fous rires et l’enthousiasme des spectateurs.

Isabelle REMOLATO, vice-Présidente du CCAS et 
Anaïs PARISOT, agent administratif en charge des 
affaires sociales ont pris le relais pour présenter la 
destination du prochain séjour organisé dans les 
Côtes d’Armor, au bord du lac de Guerlédan, du 21 
au 28 septembre 2024.

Au programme de ce nouveau périple au cœur 
de la Bretagne ? Bien sûr le tour du lac artificiel 
de Guerlédan, long de 12 km et de 45 mètres de  
profondeur, formé à la construction du barrage                                            
hydroélectrique entre 1923 et 1930. La visite des 
chapelles Sainte-Suzanne et Notre-Dame de Carmès 
aux plafonds magnifiques dont les fondations datent 
du XVème et XVIème siècle. 
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PROCHAIN VOYAGE 
DES SENIORS DU 21 
AU 28 SEPTEMBRE 2024
DANS LES CÔTES D’AMOR
EN BRETAGNE
      

La journée consacrée à la découverte de Dinan 
suffira-t-elle pour visiter l’immense patrimoine de 
cette cité médiévale construite au XIème siècle 
le long de la Rance. Le château de la Duchesse 
Anne, les jardins anglais, les belles maisons à 
colombages, les 3 km de remparts de la ville, les 
nombreux monuments historiques… mais peut-
être que nos seniors préfèreront le beffroi et ses 
158 marches pour jouir d’un seul coup du magni-
fique panorama sur la cité bretonne.

Le lin et les « toiles bretonnes » firent la renom-
mée du centre Bretagne du XVIIème au XIXème 
Siècle. La maison des toiles a tant d’histoires à 
raconter sur la petite fleur bleue…

Il y aura aussi la découverte de Perros Guirec, 
Vannes, la côte de granit rose, le phare de Plou-
manac’h…. 

Voilà un programme séduisant qui devrait réjouir 
nos dynamiques séniors.
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Saint-Nabord a vécu du 7 au 10 septembre au rythme 
fou de l’infernal Trail des Vosges qui avait mis les bou-
chées doubles pour fêter ses 15 ans avec :
- des défis sportifs incroyables,  
- des courses déjantées,  
- du spectacle,  
- de la musique,  
- une victoire de nos bleus vécue à l’unisson sur 
écran géant… 
 
Une magnifique fête du sport 4 jours durant !

 

L’INFERNAL TRAIL DES VOSGES
LES 15 ANS D’UNE FOLLE 
AVENTURE LES SPORTIFS 

DE L’ÉQUIPE MUNICIPALE

    LE MONDE ASSOCIATIF

QUELQUES CHIFFRES :

15  Formats de courses 

5500 Inscrits 

15 000 Visiteurs, 

600 Bénévoles,

Cédric BABEL, Adjoint à la Forêt 
a une fois de plus participé à l’Infernight, 
une course de 8 Km en nocturne.

Julien BALLAND, Adjoint aux Sport 
et aux asssociations a parcouru 15 Km.
Ici aux côtés d’Anne GRANDEMANGE, 
secrétaire de Mairie et Lionel COLIN, 
ex-Président du SLEC.

Cerise sur le gâteau, Stéphane GRANDJEAN, 
Adjoint à l’Urbanisme et à la Sécurité a relevé 
le défi de l’IT 100 Km. Chapeau !!!

Florian CLERC grand vainqueur de l’IT 200 
km en 34h29’51 accueilli à son arrivée par les 
deux présidents de la manifestation Elliot 
LEDAIN et Yoann VÉRONÈSE.
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La rando VTT des Hauts de Saint-Nabord a battu son 
record dimanche 17 septembre avec 930 adeptes du 
vélo partis à l’assaut de ses parcours. BRAVO pour ce 
beau succès !!! Il faut dire qu’il faisait bon sillonner nos 
sentiers par ce doux soleil de septembre. 

Les bénévoles de l’association Le SLEC étaient 
au rendez-vous tôt le matin pour se répartir sur les 
postes stratégiques de la manifestation : accueil 
des participants sur les zones de parking, stand des                   
inscriptions, points de ravitaillement… Des équipes 
en effervescence durant toute la journée pour gérer 
l’afflux incessant de sportifs aguerris et randonneurs 
du dimanche, sans se départir de leur sourire et de 
leur bonhomie !!! 

Comme à leur habitude les organisateurs avaient varié 
les plaisirs et chacun pouvaient trouver chaussure à 
son pied parmi les 5 parcours au programme de ce 
dimanche sportif : 10, 20, 30, 40 et le 50km pour les 
plus expérimentés. 

Et il y avait du haut niveau parmi les participants dont 
certains n’ont pas hésité à réaliser des figures sur roue 
arrière pour épater les photographes. Époustouflant !!!

Après leur performance sur les circuits de l’Infernal 
Trail, nos élus étaient également au rendez-vous de 
cette belle journée : Patrick LAMBOLEZ, fidèle béné-
vole du SLEC, Julien BALLAND sur le 40 km, Cédric 
BABEL sur le 30, Nathalie VUILLEMIN et Stéphane 
GRANDJEAN (ce dernier après avoir parcouru l’IT100 
km à l’Infernal Trail des Vosges) sur le 10 km. BRAVO 
aux sportifs de l’équipe municipale !!!

Merci à tous de faire rayonner ainsi notre belle         
commune !!!

 
PARTICIPANTS À LA RANDO VTT 
DES HAUTS DE FALLIÈRES

    LE MONDE ASSOCIATIF

930
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Jouissant de la belle notoriété de l’Infernal Trail, 
notre commune a depuis peu obtenu le label    
national de « Station Trail », la deuxième référencée 
dans les Vosges après celle de Gérardmer. 

Julien BALLAND, Adjoint au Sport et aux Asso-
ciations, a récemment convié Jordan HERVY de 
l’office du tourisme de Remiremont/Plombières, 
à l’initiative de ce projet mené en collaboration 
avec la CCPVM, pour une présentation auprès 
des membres de sa commission.

Traversant notre commune mais également le ter-
ritoire d’Eloyes, notre station Trail, combinant les 
parcours VTT, le TSN (Le tour de Saint-Nabord) 
et les sentiers balisés du Club vosgien, se compose 
de 6 distances au départ du stade des Perrey 
dont un parcours de marche nordique. 

Du parcours pour débutant aux tracés plus tech-
niques pour les traileurs confirmés, la station 
de Saint-Nabord est adaptée à tous les niveaux 
sportifs. Un code couleurs, inspiré du ski alpin 
permet de bien identifier le niveau de difficulté de 
chaque tracé.

LE LABEL STATION TRAIL
UN ENJEU TOURISTIQUE POUR 
NOTRE COMMUNE

DES COURS 
DE DANSES LATINES
ET POURQUOI PAS?!!!

Initiation au Trail le long de la Moselle : 5km

Le long du canal : 8km 

Sentier de la crête de Tacaumont : 13km 

Montiroche et l’étang de Huchère : 16km 

Tour de Saint-Nabord : 46km

Marche Nordique de Fallières : 10km

L’association SLEC propose depuis la rentrée 
des cours de Salsa, Merengué, Batacha... 
pour onduler aux rythmes de l’Amérique latine.

Originaire de Colombie, David SOLER vous 
accueille tous les lundis et mecredis soir de 
20H à 21H au centre socioculturel de Saint-
Nabord

Contact : 07 58 01 56 38

Les parcours traversent des sites remarquables 
de Saint-Nabord tels que la moraine de Noirgueux, 
le canal de Bouzey ou encore Montiroche. 

Description, topographie, guidage GPS sont consul-
tables sur l’application « On piste », bien connue 
de tous les traileurs.

Un grand panneau installé au stade des Perrey              
recense tous les parcours de la station. Des flyers 
sont disponibles à l’accueil de la mairie.

Merci à l’Office du tourisme et à la Communauté 
de Communes de la Porte des Vosges Méridio-
nales pour leur précieux soutien et contribution.
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Voilà plus de 20 ans que Gil LAVILLAUREIX pratique 
le Iaïdo, Jodo et Battodo, des disciplines issues des 
arts martiaux traditionnels japonais. Ces techniques 
ancestrales s’évertuent à transmettre l’art du combat 
des guerriers samouraïs, l’équivalent des chevaliers 
à l’époque féodale de l’empire du soleil levant durant 
près d’un millénaire… 

Enseignant ces disciplines depuis 2015, Gil a      
ouvert une section « Aoyama Dojo » (le dojo de la 
montagne bleue) au centre socioculturel de Saint-
Nabord. Ses cours apprennent à manier le sabre, 
l’arme du samouraï, seul ou à deux à travers la   
pratique de combats simulés.

Les disciplines enseignées :

LE IAÏDO : une discipline méditative et combative 
qui se pratique seul contre un adversaire imaginaire. 
L’élève apprend à manier le BOKKEN, un sabre en 
chêne blanc, non tranchant. 

Le JODO : Cette discipline oppose un sabreur et 
un pratiquant muni d’un bâton, « le JO ». 

Le BATTODO : cette discipline se rapproche du Iaïdo 
mais se pratique avec un partenaire/adversaire, 
chacun muni d’un sabre en bois de chêne.

LE BUSHIDO
OU LA VOIE DU SAMOURAÏ

    LE MONDE ASSOCIATIF

Les cours (A partir de 14 ans jusqu’à 99 ans) se      
déroulent tous les mardis de 18H à 21H dans la salle 
France du centre socioculturel de Saint-Nabord. 

L’apprenant peut choisir 1, 2 ou les 3 disciplines.

Séances d’essai gratuites et prêt de matériel pour 
les débutants.

Courez découvrir ces disciplines tous les mardis à 
partir de 18 H !!!
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HERVÉ SCHMITT
NOUVEAU PRÉSIDENT
DE L’ASSOCIATION LES AMIS 
DE SAINTE-ANNE

pris en charge par la commune et le département 
(trottoirs, terre-plein central incitant à réduire la vi-
tesse, tourne à gauche en direction de Sainte-Anne). 

Tout en restant très vigilante sur la sécurité des         
riverains, l’association contribue également à créer 
du lien social et favoriser des moments conviviaux 

Les membres de l’association Les amis de Sainte-Anne 
et leur Président Patrick LIONNET se sont réunis 
vendredi 24 novembre lors de l’assemblée générale 
programmée à partir de 18H à la chapelle de Fallières.

Une belle occasion pour les adhérents d’interroger M. 
le maire, rejoint en fin de soirée par Jean-Benoît 
TISSERAND, maire de Remiremont, sur l’avenir de 
la ferme de Sainte-Anne, la vente des parcelles du 
nouveau lotissement communal ou encore l’avancée 
de la révision du plan local d’urbanisme. 

Le Président a également profité de la présence de 
Jean-Pierre CALMELS pour remercier la municipalité 
de l’organisation de la réunion de présentation du 
projet d’aménagement de la traversée de Sainte-Anne, 
animée par Valéry AUDINOT, adjoint aux travaux, et 
Arnaud CURIEN, responsable des services tech-
niques. Une rencontre sollicitée par l’association, 
qui, selon Patrick LIONNET, a permis de finaliser 
le projet en tenant compte des propositions construc-
tives des habitants. Pour rappel cette voie cyclable 
mixte agrémentée d’un talus végétalisé et d’aires 
de repos, programmée pour le printemps prochain, 
s’étendra de l’entrée de Sainte-Anne jusqu’au trottoir 
de Rouveroye.

Le quartier de Sainte-Anne connait depuis quelques 
années un bel essor démographique et urbain avec 
l’émergence de nouveaux lotissements et l’installa-
tion de nombreuses familles séduites par le cadre        
verdoyant et les nombreux services à proximité. 
Seules ombres au tableau, les nuisances causées 
par le passage des camions et des voitures…

Créée en 2016, l’association avait pour vocation pre-
mière de défendre la quiétude des riverains perturbée 
une forte fréquentation de la portion de RD3 traver-
sant le quartier de Rouveroye et les nombreuses 
incivilités des automobilistes. Les démarches entre-
prises par les membres de l’association, dont Patrick 
LIONNET et Aldo SCARPA, ont contribué à la mise 
en œuvre, en 2020, d’aménagements de la voirie 

Le syndicat des bouilleurs de cru de Saint-Nabord a 
réuni ses membres dimanche 15 octobre à l’occasion 
de l’assemblée générale annuelle.

L’association est composée de 23 membres qui         
partagent leur temps entre les travaux de distillation 
et l’entretien du verger communal. Chaque adhérent 
s’acquitte d’une cotisation annuelle de 35 euros (30 
euros s’il ne distille pas) correspondant à la cotisation 
nationale, la location et les charges du local de distillation, 
les assurances et les frais administratifs. 

Le Président Bernard SCHINDELÉ a rappelé en       
début de séance quelques règles de base concernant 
notamment les démarches administratives auprès 
des douanes. L’eau de vie produite dans le petit local 
du père Bon Dieu est soumise à une taxe avec un 
taux réduit de 50% pour les 1000 premiers degrés 
d’alcool. En début de saison, le président du syndicat 
des bouilleurs de cru transmet à l’administration un 
calendrier prévisionnel des différentes opérations et 
un bilan récapitulatif en fin de période de distillation 
avec les fruits distillés, leur quantité, le nombre de 
litres d’alcool obtenus. Chaque distillateur fait également 
une demande d’autorisation de distiller au bureau 
des douanes et reçoit le DSA (document simplifié 
d’accompagnement) qui lui permet de transporter les 
fruits ainsi que l’alcool obtenu et de régler son dû.

Bonne nouvelle, plus besoin d’être propriétaire d’un 
terrain pour pouvoir distiller. Il suffit désormais d’être 
récoltant. Bien sûr, l’eau de vie obtenue est réservée à 
sa consommation personnelle et ne peut être vendue.

13 personnes se sont inscrites cette année sur le ca-
lendrier des distillations tenu à jour par Bernard HINI-

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE
ASSOCIATION LES BOUILLEURS 
DE CRU
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GER, membre actif de l’association. Le démarrage 
de la période de distillation a été repoussé au 22/01 
jusqu’au 24/02 en raison du faible débit de la source 
qui alimente l’atelier du Père Bon Dieu. Le regard étant 
difficilement accessible, cette dernière sera nettoyée 
avec le concours des agents municipaux, s’est engagé 
Jean-Pierre CALMELS. Monsieur Le maire qui a cha-
leureusement remercié le syndicat pour une visite très 
instructive de l’atelier animée par Bernard SCHINDELÉ, 
lors de la précédente campagne de distillation.

Le service des espaces verts épaulera également les 
membres de l’association pour tondre les espaces 
autour du verger communal composé d’une trentaine 
d’arbres fruitiers. 

La matinée s’est poursuivie jusqu’à midi avec la         
tenue des assises du syndicat départemental vosgien      
présidées par Patrick MORY. 

dans le quartier. Elle compte une trentaine de familles 
adhérentes qui se réunissent au moins 2 fois par an 
à l’occasion des assises annuelles et du pique-nique 
organisé au mois de juin dans le parc attenant à la 
ferme Sainte-Anne.

L’association propose également des cours de mé-
ditation et de yoga tous les lundis soir dans la cha-
pelle de Fallières à partir de 17H.

Les anciens membres du bureau ne souhaitant pas 
se représenter, c’est Hervé SCHMITT qui assure-
ra désormais les fonctions de Président des Amis 
de Sainte-Anne. Il est bien connu dans les services 
de la mairie puisqu’il tient une permanence hebdo-
madaire gratuite pour aider les habitants dans leurs 
démarches administratives sur internet. Joël BAZIN est 
le nouveau trésorier. Le poste de secrétaire est-il tou-
jours à prendre ?



L’ECRS88 (Equipes cynotechniques de recherche et 
sauvetage des Vosges) a réuni ses membres le 
dimanche 17 septembre à l’occasion de son assem-
blée générale. 15 adhérents et 10 chiens composent           
désormais la récente association, présidée par 
Stéphane ARNOULD, dont le but principal est de for-
mer des binômes hommes/chiens à la recherche de 
personnes disparues ou égarées.

Les chiens sont initiés à deux sortes d’opérations : 
le pistage durant lequel le chien suit une odeur de             
référence et le questage, recherche d’une personne 
disparue dans un périmètre donné. Plusieurs fois par 
semaine, les équipes se retrouvent pour des séances 
d’entrainement sur le terrain. Sylvie JACQUES et        
Carole ARNOULD, formatrices du groupe sont chargées 
de préparer des pistes qui serviront d’exercices durant 
l’entrainement. 

Gilles WEICK, Président technique de la fédéra-
tion nationale, convié à la réunion a profité de l’oc-
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ASSOCIATION ECRS 88
UNE MANOEUVRE 
INTERNATIONALE
PROGRAMMÉE 
LES 10 ET 11 MAI 2024
AU FORT DU PARMONT

casion pour faire un point sur l’examen d’évaluation 
des équipes cynotechniques. Plusieurs années de                            
formation sont nécessaires avant de pouvoir être 
opérationnel et participer à des interventions de    
recherche de personnes disparues sur le terrain 
aux côtés des autorités compétentes (au moins 3 ans 
pour le pistage et 18 mois pour le questage). Chaque 
année des évaluations sont organisées pour valider 
les compétences des équipes cynotechniques lors 
de manœuvres mais également via un questionnaire 
de culture cynophile. Le jury est exigeant, mais la vie 
des personnes disparues peut être en jeu, les équipes        
cynotechniques doivent être parfaitement autonomes 
et compétentes.

Stéphane ARNOULD a présenté la manœuvre inter-
nationale de recherche et de secours organisée les 10 
et 11 mai 2024. Ce grand événement va rassembler 
des équipes du monde entier sur des opérations de 
recherches au Fort du Parmont. Les exercices diurnes 
et nocturnes se feront en extérieur ou à l’intérieur de 
l’enceinte du fort. Contrôles vétérinaires, héberge-
ments, restauration, supports techniques… de 
nombreux détails sont encore à définir et dépendront 
du nombre de participants présents à la manœuvre. Il 
va de soi que le grand public ne sera pas convié à la 
manœuvre afin de ne pas brouiller les pistes…

    LE MONDE ASSOCIATIF

PLUS DE 60 EXPOSANTS
AU VIDE-GRENIERS
ORGANISÉ AU STADE 
DE FALLIÈRES

Avec ses quelque 70 exposants et un va 
et vient continu de visiteurs durant toute la       
journée, le vide-greniers organisé par l’asso-
ciation Breuchottes et Cie le 17 septembre 
n’a pas à prendre ombrage du succès de la 
RANDO VTT. 

Un joyeux bric-à-brac s’est installé dès les 
premières lueurs du jour sur les emplacements 
réservés au stade de Fallières pour être fin 
prêt avant l’arrivée des premiers chalands. 
Bien sûr les chineurs expérimentés savent 
qu’il vaut mieux se lever tôt pour débusquer 
les plus belles pièces et ils étaient déjà nombreux à 8 
heures du matin à déambuler dans les allées.

Les bénévoles de l’association avaient de leur côté 
déployé buvette, stand de pâtisseries et fabrique à 
sandwichs et il était difficile au moment du midi de 
résister à la bonne odeur de saucisses et lard grillés. 

Une belle opération pour l’association qui, nous vous 
le rappelons, récolte des fonds tout au long de l’année 
pour soutenir des projets scolaires.
Bravo pour cette belle dynamique !!!
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DISTRIBUTION DE
COMMANDES VITAMINÉES
SOUS LA HALLE DE LA GARE

Beau succès pour les membres de        
l’association des parents d’élèves « Un 
p’tit coin d’Herbures » qui ont investi la 
halle de la gare mardi 5 décembre afin 
de distribuer des montagnes d’agrumes, 
de chocolats et de sapins préalablement 
commandées lors d’une opération lancée 
au mois de novembre. 

Encore une action qui servira à financer 
des beaux projets pour les enfants de 
l’école des Herbures.

Une prochaine vente d’oranges, manda-
rines et citrons est déjà programmée au 
printemps prochain pour faire le plein de 
vitamines avant les beaux jours...



45

27 000 euros de dons récoltés lors de ce 3ème tour des 
Vosges à vélo !!! Un succès rendu possible grâce au 
courage de Benjamin GORNET et Francis MANGEOL, 
deux sympathiques sportifs au grand cœur, grâce 
à la générosité de quelque 135 donateurs de tout le 
département et surtout grâce à l’incroyable détermination 
de Jacky PETITGENET, à l’initiative du tour.

Francis et Benjamin sont partis comme prévu le 24 
septembre depuis la place de la gare de Saint-Nabord 
entourés par les membres de l’antenne vosgienne de 
la Ligue contre le cancer, les élus de la commune, des 
membres de la section VTT du SLEC…et bien sûr 
Jacky PETITGENET qui n’a pas pu prendre le départ 
cette année, mais qui, depuis son téléphone portable 
n’a pas perdu une miette de ce sympathique coup 
d’envoi du 3ème TOUR des Vosges.

Des sportifs, en rose et vert, très honorés et fiers de 
porter les couleurs de cette traversée des Vosges à 
vélo créée par Jacky PETITGENET en 2021 pour        
récolter des fonds au profit des malades et sensibiliser 
le public sur l’importance du dépistage précoce et de la 
prévention pour lutter contre le cancer.

3ème 
TOUR 
DES VOSGES 5 jours

en vélo

680 Km
parcourus à travers

 les Vosges 

7000 m
de dénivelé positif

27 000 € 
de dons collectés 

Ils étaient accompagnés tout au long du parcours par 
le fidèle camping-car du tour, conduit par Jean-Louis 
et Colette.

Après 680 kms parcourus à travers notre département, 
nos cyclistes de ce 3ème tour sont arrivés vers 16h 
en mairie de Saint-Nabord, très émus par l’aventure 
incroyable qu’ils ont vécue durant ces 5 jours jalonnés 
de rencontres bienveillantes et de soutiens aux quatre 
coins du territoire.

Ce rêve un peu fou qui a germé dans la tête de Jacky 
PETITGENET il y a 3 ans est devenu une belle orga-
nisation bien ficelée menée d’une main de maitre par 
son créateur. Merci pour toutes ces émotions et un 
grand bravo à tous !!!
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En complément de ses structures sportives, 
le site des Perrey se prépare à accueillir un 
pumptrack et un espace mobi’ludique « Savoir 
rouler à vélo » (SRAV) qui devraient sortir de 
terre courant 2024.

Composé d’une succession de bosses et de 
virages relevés sur un linéaire total de 500 
mètres, le pumptrack sera doté de pistes 
(verte, bleue, rouge et noire) avec revêtement 
en enrobés. Il est accessible à de nombreux 
équipements sportifs tels que le VTT ou le 
BMX mais également à des sports de glisse 
comme  le skateboard, les rollers ou encore la 
trottinette.

Le parcours mobi’ludique, quant à lui, est 
un espace pratique permettant l’apprentissage 
de la mobilité à vélo composé d’un plateau      
d’environ 12 m x 25 m et d’un espace dédié à 
l’apprentissage du code de la route. 

Une tranche optionnelle prévoit la création 
d’une piste cyclable de 200 m en sable sta-
bilisé avec quelques dénivellations et un par-
cours VTT avec modules en bois, pierriers et 
dénivelés d’une longueur de 250 m.

Le montant estimatif de ces réalisations est de 
300 000 € HT subventionnées à 80% par le 
Conseil départemental, la région Grand-Est, la 
DETR.

UN PUMPTRACK 
ET UN PARCOURS MOBI’LUDIQUE
POUR 2024 AU STADE DES PERREY
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     VIE ÉCONOMIQUE

Au cœur de Saint-Nabord, à 5 minutes de Remiremont 
et de la zone d’activité de la plaine d’Eloyes par la voie      
rapide RN 57, ce local commercial indépendant, de plain-
pied, bénéficiant d’un cadre privilégié, à proximité d’un 
jardin public, d’un centre culturel et d’une grande halle 
couverte accueillant concerts et animations, comprend :

- un open space aménagé de 65 m2, très lumineux, avec 
une cloison ajourée séparant une salle de 50 m2 (environ 
40 couverts) d’un espace d’accueil équipé d’un comptoir, 
évier, tireuse à bière, nombreux rangements, 

- une cuisine indépendante, équipée d’une hotte, entière-
ment carrelée de 22 m2,

- un sanitaire avec WC et lavabo, de 3,30 m2,
- une mise à disposition d’un espace terrasse sous la 
grande halle couverte avec vue sur le jardin.

- un petit local de stockage d’environ 8 m2 et un local à 
poubelles indépendants du restaurant.

Chauffage au gaz par plancher chauffant.
Nombreuses places de parking à proximité.
Disponibilité : Immédiate

Loyer mensuel :1100 € TTC (réévalué tous les ans sur la 
base de l’indice des loyers commerciaux) 

Bail commercial 3-6-9 ans
Cautionnement : 3 mois de loyer

LOCAL COMMERCIAL
90 M2 - 1100 €/MOIS

À LOUER
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La municipalité de Saint-Nabord était fière le 13 octobre 
d’accueillir au centre socioculturel la championne de 
marche rapide, Clémence BERETTA, à l’occasion 
d’une soirée amicale entre elle et ses indéfectibles 
supporters et partenaires. 

Notre championne locale (et notre petit cœur de Navoi-
riaud enfle d’orgueil en l’écrivant) tenait en effet à profiter 
de cette courte pause ou période de régénération comme 
dit son coach, dans ses Vosges natales, pour remercier 
au cours de cette soirée spéciale, les personnes qui, 
tout au long de l’année, la soutiennent et lui offrent   
l’opportunité de vivre pleinement sa vie d’athlète de 
haut niveau. 

Des élus, des membres de son équipe, des entreprises 
et partenaires financiers, des proches… qui se sont    
succédé sur la scène pour partager avec le public des 
anecdotes et des moments forts qu’ils ont vécus au 
contact de Clémence. A commencer bien sûr par son 
propre papa, Pierre BERETTA, qui avouait ce soir-
là être très touché d’avoir été choisi par sa fille pour        
incarner le rôle d’entraineur dans cette ascension vers 
les sommets.

Une responsabilité qui génère évidemment beaucoup 
de stress à ce père qui comme l’a souligné notre 
Walking Girl a su en son temps lui transmettre sa passion 
pour le sport et son tempérament de « winneuse ». A 
tel point qu’aujourd’hui il doit même calmer le jeu de 
notre championne en pleine forme « qui bouillonne et 
bouillonne » d’énergie et d’impatience à quelques mois 
des JO PARIS 2024 (du vendredi 26 juillet au 11 août).

Et c’est vrai que notre Clémence rayonnait ce jour-là, 
elle qui a traversé du haut de ses 24 ans des moments 
de doute jusqu’au burn out, a su rebondir et prendre 
sa vie de championne en main. Convaincue que « le 
mental peut être la plus grande force d’un athlète » et 
que les blocages psychologiques sont générateurs 
d’échecs, elle a su s’entourer de spécialistes de la 
santé mentale (psychologue, hypnothérapeute) pour 
s’affranchir des barrières de l’esprit. 

Une méthode qui semble faire ses preuves puisqu’elle 
sort ragaillardie d’une incroyable saison sportive avec 
le titre de championne de France au 20 km marche 
en mars dernier, 6ème aux championnats d’Europe et 
16ème pour ses premiers championnats du monde à 
Budapest. Voilà qui nous donne le vertige mais l’as-
sure d’une sélection aux Jeux olympiques de Paris.

Longue est la route et extrêmement contraignante 
la préparation pour être au top de sa forme en juillet 
prochain. Bien qu’elle soit en période de « repos », 
Clémence continue de s’entrainer plusieurs fois par 
semaine et il n’est pas rare de la croiser sur la voie 
verte ou autour du stade des Perrey, déjà concentrée 
sur son objectif. Les choses sérieuses ont commencé 
dès le mois de novembre avec plus de 3 semaines de 
stage en altitude, en Afrique du sud pour stimuler ses 
globules rouges et générer un pic de performance. Un 
second stage est programmé plus tard dans la saison 
en Australie cette fois. 

Tout un cycle de préparation physique et mentale       
accompagné également des conseils de sa nutrition-
niste, de Thibaud, son préparateur physique et bien 
sûr de son paternel qui envisage également de suivre 
des formations pour être un coach à la hauteur d’un 
rêve olympique. Quelle magnifique équipe !!! 

CLÉMENCE BERETTA
LE PARCOURS 
D’UNE CHAMPIONNE

LE MONDE 
SPORTIF
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TDEUX CABINETS DENTAIRES

INSTALLÉS DANS LES LOCAUX 
DE LA SALLE PAROISSIALE

La municipalité a fait l’acquisition en juin 2021 de la 
maison paroissiale située rue des Ravines en plein 
cœur de Saint-Nabord pour un montant de 165 000 € 
(frais de notaire compris) incluant un bâtiment de 203 m2 
et un terrain constructible de 1743 m2. Un investis-
sement complété par l’achat de parcelles mitoyennes 
d’un montant de 45 000 € pour faciliter le stationnement 
et la circulation autour du bâtiment.

Un dentiste a souhaité à son tour acquérir le bâtiment 
seul avec une emprise de terrain de 645 m2 afin 
d’ouvrir sur Saint-Nabord 2 cabinets dentaires, le reste 
du bâtiment pouvant accueillir une profession médicale 
ou paramédicale. Le montant de la vente a été fixée à 
112 000 €.

L’ouverture du cabinet se fera courant 2024 à l’issue des 
travaux de réhabilitation et d’aménagements intérieurs.

La mairie s’est engagée à aménager une zone de 
parking sur les parcelles attenantes pour un montant 
de travaux estimés à 35 000 €.

Une belle opportunité pour la municipalité de valoriser 
cet investissement en favorisant l’installation de pro-
fessionnels de santé sur la commune.

Les deux parcelles d’environ 600 m2 et 1100 m2 
de terrain constructible, de part et d’autre du futur     
cabinet dentaire, sont à ce jour toujours disponibles. 
La mairie étudiera toute proposition pertinente.
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rement pour s’assurer de la qualité du produit. Un 
bon dosage de différentes tailles de grains de sable, 
composant essentiel de la tuile béton, assure toute 
l’étanchéité du produit fini. L’entreprise est d’ailleurs 
implantée à proximité des carrières de sable qui ali-
mentent le silo de l’usine depuis sa création en 1972.

Fer de lance de l’entreprise MONIER, l’amélioration 
continue a permis au fil des années de renforcer les 
qualités de la tuile béton tout en réduisant les quan-
tités de matières utilisées (peinture, épaisseur de la 
tuile…) et bien sûr les coûts de production.

La tuilerie met également l’accent sur le recyclage 
des déchets et les économies d’énergie : les tuiles 
défectueuses sont broyées et réinjectées dans 
le processus de production. L’entreprise recueille 
l’eau de pluie et les eaux usées sont quant à elles 

Les établissements MONIER ont fêté le vendredi 15 
septembre les 50 ans d’existence de la tuilerie. Un anni-
versaire célébré en grandes pompes avec le personnel, 
les anciens employés, les élus, clients de l’entreprise 
et responsables du groupe… Une bonne centaine 
d’invités accueillis chaleureusement par le directeur 
Patrick GEHIN et les 50 salariés de l’entreprise sous 
un grand chapiteau dressé pour l’occasion à proximité 
du site de production. 

Ravis de renouer le temps d’une journée avec leur 
ancien lieu de travail, les retraités de la tuilerie n’en 
finissaient pas de revivre le passé à l’image de Michel 
AIZIER, qui a eu une belle évolution de carrière au 
sein de l’entreprise du poste d’ouvrier à responsable 
de production ou de Denis FILHINE, Président de                 
l’association des chasseurs de Saint-Nabord, qui a fait 
ses débuts en 1976 comme stagiaire avant d’intégrer 
l’effectif de l’entreprise pour de longues et belles années... 

Après un discours de circonstances des responsables 
du groupe BMI MONIER venus de toute la France 
(Le groupe, leader européen du marché de la tuile et 
de l’étanchéité compte une centaine d’usine dans le 
monde dont 7 sur le sol français), Patrick GEHIN a 
proposé aux personnes présentes une visite guidée de 
l’usine passant en revue tout le process de fabrication 
de la tuile béton, du mélange de composants jusqu’à la 
palettisation. Un processus de fabrication presque en-
tièrement automatisé de 8 heures qui produit des tuiles 
formées dans des moules en aluminium, teintées dans 
la masse et étuvées à 55°C.

Au poste de fabrication des faitières et chatières, 
l’unique opération manuelle de l’usine, les visiteurs ont 
profité d’une démonstration d’assemblage de pièces 
par Jean-Luc FRUCHART, aujourd’hui retraité, qui      
réalisait jusqu’à 230 pièces par jour lorsqu’il était encore 
en activité. C’est avec plaisir qu’il a ce jour-là repris 
du service et retrouvé les gestes familiers pour une       
présentation de son précieux savoir-faire.

Dans le laboratoire d’analyse, la granulométrie et la 
résistance des tuiles béton sont analysées réguliè-

LES 50 ANS
DE LA TUILERIE MONIER

recyclées à 95 %. Dans les projets futurs, l’entreprise      
envisage d’utiliser les énergies renouvelables comme 
la biomasse pour chauffer les étuves actuellement          
alimentées par le réseau électrique.

Une visite très instructive animée par des salariés           
« passionnés par leur travail » comme l’a souligné, 
avec fierté, Patrick GEHIN, qui s’est poursuivie par la 
prise d’une photo de groupe regroupé autour du logo 
de BMI MONIER décliné en format géant devant les 
bureaux de l’entreprise. 

Un jubilé dignement célébré par ce fleuron de notre 
économie locale !!!

     VIE ÉCONOMIQUE



Cédric BABEL, Adjoint à la forêt, Philippe MICHEL 
et Héloïse BENOIT, technicien et responsable 
de l’unité territoriale de Remiremont au sein de 
l’ONF, rejoints pour l’occasion par Louis FAUTH, 
responsable chasse au sein de l’agence ONF 
Vosges-montagne, avaient rendez-vous avec 
les membres de la société de chasse de Saint-
Nabord et leur président, Denis FILHINE au cha-
let des chasseurs le samedi 9 septembre. 

Cette rencontre matinale avait non seulement 
pour dessein de présenter les travaux et straté-
gies engagés par l’ONF et la municipalité pour 
entretenir notre forêt et la préparer aux enjeux de 
demain, mais également d’échanger sur la né-
cessité de maintenir l’équilibre entre le gibier et 
la régénération de notre forêt. Une cohabitation 
fragilisée par le réchauffement climatique et une 
natalité en augmentation.

Hommes de terrain et respectueux de la forêt, les 
chasseurs jouent un rôle primordial dans la sau-
vegarde de notre forêt et son renouvellement en 
régulant et limitant la surpopulation du gibier. Leur 
collaboration est précieuse pour limiter les dégâts 
causés par des cervidés très friands des jeunes 
pousses de l’année. 

Les signes du passage de chevreuils sur une par-
celle communale des Aubels replantée de chênes 
sessile et pins laricio (des essences plus adap-
tées aux périodes de sécheresse), visitée durant 
la matinée, n’ont pas échappé à l’œil expérimenté 
de ces grands connaisseurs du comportement du 
gibier que sont nos chasseurs. Les jeunes plants 
ont été entourés de tuteurs ou de protection en 
bambou par les techniciens de l’ONF afin de les 
préserver contre les frottements ou la glouton-
nerie des cervidés. Mais qu’en est-il des jeunes 
pousses non protégées issues de la régénération 
naturelle ? Comment les prémunir des dégâts 
causés par une forte concentration de gibier ?
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Faut-il augmenter les plans de chasse ? Nourrir le   
gibier durant l’hiver quand la nourriture se fait rare ? 
Les avis divergent, les expériences se confrontent 
mais la matinée a été constructive et riche d’ensei-
gnements à l’image de la fin de la visite dans le bois 
de la Malpierre. Là, une zone de quiétude d’une 
centaine d’hectares a été créée afin de préserver 
la faune et la flore de l’activité humaine. Philippe 
MICHEL a rassuré les chasseurs : seule la chasse 
aux oiseaux est interdite. Les battues sont limitées à 
deux par an sauf en cas de surpopulation. Des enga-
gements environnementaux innovants et forts mais 
qui tiennent compte de l’évolution de la faune et des 
réalités du terrain. 

Cette rencontre sous les futaies s’est achevée sur le 
thème de la sécurité avec un bilan positif de l’application 
Melckone qui permet aux chasseurs d’informer les 
promeneurs de leur plan de chasse.

Des échanges passionnants et passionnés entre 
spécialistes de la forêt qui gardent tous en ligne de 
mire la même finalité : préserver notre forêt le plus 
longtemps possible… 

CHASSEURS, ÉLUS,
SPÉCIALISTES DE LA FORÊT
RENCONTRE SOUS LES FUTAIES

C’EST LE MOMENT 
D’ENTRETENIR NOS HAIES !!!

Selon l’arrêté N° 329/2021/DDT du 14/12/2021, 
il est interdit à quiconque d’effectuer des     
travaux sur les haies pendant une période 
allant du 1er avril au 31 juillet sur l’ensemble 
du département des Vosges.

Vous avez jusqu’à la fin mars (date à laquelle 
la petite faune profite de cet abri pour nicher) 
pour entretenir vos haies (taille, élagage…).

À
NOTER
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Patrick LAMBOLEZ, Conseiller délégué à l’environnement et 
Francine CLAUDEL WAGNER, Conseillère municipale ont 
convié les Navoiriauds à une sympathique cérémonie pour     
récompenser les méritants jardiniers qui participent au fleuris-
sement de notre commune. 

Cette rencontre est une façon d’encourager les efforts de tous 
ceux qui contribuent à l’embellissement de notre ville. Tous les 
lauréats ont reçu des mains des élus un joli diplôme et un bon 
d’achat allant de 25 à 50 € à valoir chez un pépiniériste local. 

Les membres du jury composé du Vice-Président de la com-
mission environnement, d’un élu, d’un habitant de la commune, 
d’un professionnel et d’un agent communal avaient sillonné 
tout notre territoire le 26 juillet dernier pour découvrir les belles 
réalisations et établir le palmarès de cette édition 2023.

CONCOURS 
DES 

MAISONS FLEURIES
LES LAURÉATS

1ère Catégorie : 
Maisons avec Jardins 
Visibles de la rue

1er Prix : Jean-Marc DIDIERLAURENT, 
4 Rue des Primevères
  
     
2ème Prix : Francis LEMAIRE, 
5 Rue du Reing du Scied
    
     
3ème Prix : Joël POIROT, 
2 Le Bouchot
 
    
4ème Prix : André DIEMUNSCH, 
17 Rue des Fougères

     

2ème Catégorie : 
Balcons, Fenêtres et Terrasses

1er Prix : Olivier PETITJEAN, 
2 La Demoiselle
 
    
2ème Prix : Léopold GUYON, 
4 Chemin de Montfoirouge
    
3ème Prix : Pascal GENESTIER, 
13 Rue des Bouvreuils 
      
 
4ème Prix : Marie-Thérèse RENARD, 
7 Rue des Provinces

    
3ème Catégorie :
Fermes et Gîtes ruraux

1er Prix : Guy COUVAL, 
860 Route de Mailleronfaing
    
2ème Prix : Marie-José RAPENNE, 
12 Rue de Longuet
    
3ème Prix : Claude DUVAL, 
1 Montaigu
   

4ème Catégorie : 
Réalisations originales,            
Particuliers et Entreprises

1er Prix : VÉRANDAS DANIEL, 
Zone de l’Encensement 
     
 
2ème Prix :Eric RENARD, 
5 Impasse des Fauvettes

Encouragements

Pascal FRÉCHIN, 
3 Impasse des Chênes

 Murielle FLEURENT, 
1 Le Rang Chenet

Pascal DESSEAUX, 
270 La Feigne des Grèves

Monique GILLET, 
34 Côte de Moulin

Guillaume DIDIER, 
9 Rue des Narcisses
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PLANTATION DE 
SORBIERS DES OISELEURS
À L’ARBORETUM

Après avoir planté, il y a tout juste un an, de jeunes 
chênes pubescents, nos petits planteurs de forêts 
ont retrouvé les techniciens forestiers de l’ONF et 
Cédric BABEL, adjoint à la forêt, sur la parcelle     
expérimentale au fin fond de l’arboretum pour 
planter cette fois une vingtaine de cormiers. 

Petit arbre à fleurs blanches parfaitement adapté 
au changement climatique, on l’appelle égale-
ment le sorbier des oiseleurs en raison de ses 
petits fruits rouges, les cormes, qui constituent 
une bonne réserve de nourriture pour les oiseaux 
quand vient l’hiver. 

Avant de passer à la pratique, un petit cours 
de botanique n’est pas superflu pour rappeler 
une dernière fois aux élèves de la classe de 
CM2 des Breuchottes, les différentes parties 
d’un jeune plant. Racine pivot et ses radicelles, 
système aérien avec sa tige, les feuilles et les 
petits bourgeons. Il est important de bien situer 
le collet à la base de la tige pour enterrer correc-
tement nos graciles jeunes cormiers. 

Comme l’a précisé Philippe MICHEL, notre 
technicien forestier, les racines n’aiment pas 
la lumière et sont impatientes de se retrouver 
dans un sol frais et bien tassé. Répartis en petits 
groupes autour de nos experts de la forêt, les 
enfants se sont activés, toute la matinée, en 
ligne, espacés de quelques mètres, maniant 
pioche et maillet pour installer plants, tuteurs et 
protection anti-gibier.

Nous reviendrons au printemps voir si notre 
belle plantation a survécu aux frimas de l’hiver et 
nous assurer que les fougères poussant à foison 
dans ce sol acide ne viennent pas perturber la 
croissance de notre nouvelle forêt… Voilà 4 ans déjà que chaque année les écoliers             

rejoignent les techniciens de l’ONF sur la parcelle 35 
située au cerf Du Breuil au-dessus de Longuet pour 
une opération de plantation. 

Ravagée par une attaque de scolytes en 2018, cette 
trouée initialement couverte d’épicéas a ainsi été       
reboisée, avec la contribution des enfants, avec une 
belle diversité d’essences mieux adaptées aux chan-
gements climatiques.

Au mois de novembre, les enfants de la classe de 
CM1/CM2 des Herbures ont planté une vingtaine 
de cormiers qui s’ajoute à la belle variété de cèdres 
de l’Atlas, châtaigniers, chênes sessiles et chênes 
pubescents, tulipiers, pins Douglas qui composent 
cette nouvelle forêt mosaïque.

Envahi de genêts, bruyères cailloux et herbes folles, le 
sol a donné du fil à retordre à nos petits forestiers mais 
chaque pied de cormier a désormais trouvé son petit 
coin de forêt… 

Merci aux techniciens forestiers de faire profiter nos 
enfants de leur savoir et de leur belle pédagogie !!!

LES ÉCOLIERS 
AU SECOURS DE LA FORÊT
PLANTATION DE CORMIERS
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Des équipes du SDIS, Service Départemental 
d’Incendie et de Secours des Vosges, étaient en 
exercices durant 4 jours sur le domaine forestier des 
communes de Saint-Nabord et de Pouxeux pour  
former des chefs de groupe et équipiers à la ges-
tion des feux de forêt dans les Vosges, une triste 
conséquence du réchauffement climatique. Ces 
compétences ne font pas partie des formations                    
initiales des sapeurs-pompiers généralement formés 
à la gestion des feux « urbains ». Aussi face à cette 
nouvelle menace, il devient urgent de doter le territoire 
de brigades d’interventions opérationnelles en cas 
d’incendie de forêt. 

Sur les 2000 pompiers que compte notre dépar-
tement, 300 ont la qualification « Feux de forêt ». 
L’objectif est de tripler les effectifs pour atteindre un 
millier d’hommes formés aux opérations en milieu 
rural. Le SDIS 88 est doté d’un parc de 14 camions 
CCFM, camions citernes feux de forêt, des véhicules 
tout chemin, équipés d’un réservoir de 4000 litres. 
Des commandes futures devraient permettre de 
passer à 24 camions d’ici peu.

C’est la quatrième session de formation organisée 
par le centre de secours et d’incendie de Remiremont, 
Pascal HUMBERT, a supervisé les opérations, en qua-
lité de responsable pédagogique. Une colonne de 4 
camions était à la manœuvre. A bord des puissants 
CCFM, des équipes de 4 pompiers composées d’un 
chef, d’un conducteur et de 2 équipiers.

Durant ces manœuvres, les équipes apprennent à se 
déployer de façon méthodique sur la zone incendiée. 
Les camions sont ainsi positionnés tous les 20 mètres, 
distance adaptée au rayon d’action des lances-incendie 
(les jets des lances doivent pouvoir se croiser pour 
couvrir toute la zone). Différentes mises en situation 
permettent aux équipes de manipuler l’équipement et 
d’acquérir les bons réflexes de sécurité et d’efficacité. 

La manœuvre d’autodéfense consiste quant à elle 
à mettre les véhicules et les équipes en sécurité en 
cas d’encerclement par les flammes. Les CCFM sont 
équipés d’un système d’autodéfense avec des jets 
d’eau et une réserve de 500 litres, qui permet de créer 
un bouclier d’eau autour des véhicules regroupés           
durant toute la durée de la vague de feu (générale-
ment quelques minutes). 

Rigueur et discipline transparaissent dans chacun des 
gestes des sapeurs-pompiers. Toute erreur peut être 
fatale. Il en va de la sécurité du groupe et du succès 
de la mission. 

MANŒUVRES DU SDIS
EN FORÉT DE SAINT-NABORD
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Votre Artisan Différent
Plombier Chauffagiste 

88200 Saint Nabord 
03-29-62-11-20
06-58-09-15-79

Stéphane Bazin  

Le service Cartographie du SDIS est chargé d’identifier 
les 13 500 kilomètres de pistes forestières au niveau 
domanial de tout le département. Ces pistes sont 
classées par catégorie (numérotées en fonction de 
la largeur des voies) et identifiées sur des plans de 
zones compilés dans de gros classeurs à disposition 
des chefs d’intervention. Ces cartes sont précieuses 
pour repérer rapidement l’accessibilité des parcelles 
à atteindre en cas de sinistre, les zones de retour-
nement et les points d’eau à proximité de la zone 
d’incendie. Ils permettront également de déceler les 
points faibles et de mettre en place des plans de 
prévention. 

Les équipes du SDIS travaillent en étroite collabo-
ration avec l’Office National des Forêts et les élus 
pour entreprendre des travaux d’entretien des    
chemins forestiers qui selon le capitaine Pascal 
HUMBERT peuvent être subventionnés par des 
aides publiques. C’est un point que Cédric BABEL, 
adjoint à la forêt sur la commune de Saint-Nabord, 
convié aux manœuvres pour découvrir le travail des 
sapeurs-pompiers sur le terrain, n’a pas manqué 
de relever. Les prochaines campagnes d’élagage 
tiendront désormais compte des recommandations 
du SDIS en matière de prévention contre le risque 
incendie. Une réflexion est également menée pour 
doter certaines zones forestières de poches d’eau 
destinées à procurer des réserves à disposition des 
sapeurs-pompiers. Les emplacements seront bien 
sûr choisis de façon pertinente en concertation avec 
ces soldats du feu…
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BOUTELLIEZ Nolan & Isaac  

DESJARDINS Milo

TONNERRE Annie & VUILLEMIN Frédéric

PARIS Emilie & FURY Théo

BALLET  Bérénice

LEMAITRE Alicia & 
PARISSEAUX Loic

COLIN Camille

ZIMMERMANN Danièle & Alain

MARTINS Adeline & FLIEG Thibault

KNBIEHLY Marie
 & HOUILLON Remi

LEMAITRE Alicia & PARISSEAUX Loic

KNIBIEHLY Marie & HOUILLON Remi

MARTINS Adeline & FLIEG Thibault

TONNERRE Annie & VUILLEMIN Frédéric

NABAIS DOS REIS Isabelle & GRANDIDIER Vincent

ZIMMERMANN Danièle & ZIMMERMANN Alain

BOUTELLIEZ Nolan & Isaac                                                         16/09/2023

DEMANGE Charly                                                                         13/08/2023

COLIN Camille

MOUHOT MULLER  Gabriel, Benoît

BEDEZ Liya

GUYOT Camille, Alain, Roger

THIRION Léon

MAKHLOUFI DELAIRE Iris, Anne

DESJARDINS Milo

  

15/04/2023

27/05/2023

15/07/2023

15/07/2023

19/08/2023

23/09/2023

26/12/2022

08/01/2023

24/01/2023

28/02/2023

12/04/2023

22/07/2023

13/07/2023

REMIREMONT                

REMIREMONT

REMIREMONT

REMIREMONT

ÉPINAL

REMIREMONT

NANCY

      MARIAGES 2023

NAISSANCES 2022 - 2023

BAPTÊME RÉPUBLICAIN 2023

ÉTAT CIVIL
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LES MINORITÉS S’EXPRIMENT

19 JANVIER
Les vœux du Maire 
Organisés au centre socioculturel 
(CSC) à partir de 18H00.

2, 3 ET 4 FÉVRIER
Salon du vin
Organisé par l’association Le 
KIWANIS au CSC.

10 FÉVRIER
Loto
Organisé par l’association 
Breuchottes et Cie au CSC.

20 FÉVRIER
Collecte de sang
De 16H à 19H au CSC.

8, 9, 16 (20H30) et 17 MARS 
15H00)
Pièce de théâtre de Gildas 
BOUREL « Tous timbrés »
Proposée par la troupe de théâtre 
Les copains Nabord au CSC.

24 MARS
Loto
Organisé par l’association Les 
Navoiriauds en fête au CSC.

29, 30 et 31 MARS
Exposition « Les cent ans de 
la médaille militaire »
Organisée par l’association des 
médailles militaires.

18 AVRIL
Pièce de théâtre
Proposée par l’association Le 
KIWANIS

Directeur de la rédaction : J-P. CALMELS. 
Rédacteurs : membres de la Commission 
communication (Pascale  NAULIN, 
Vice-présidente, Annie MONTESINOS, 
Pierre JEANNEROT, Julien BALLAND, 
Théo SEILLER,  Patrick SEIDENGLANZ, 
Laure KELLER et du Conseil municipal. 
Crédit Photos : Ville de Saint-Nabord, 
Presse locale. Charte graphique et mise 
en page : Pascale NAULIN. Impression : 
LOOK TA COM. Tirage : 2100 exemplaires.

À
VENIR

59

Des décisions qui nous interpellent...

En 2021,  la commune avait acquis la maison pa-
roissiale pour un montant de 165 000 € TTC puis 
en 2022  les terrains attenants au prix de 45000 € 
TTC. Le 21 Septembre 2023, le conseil municipal  a 
décidé de la revendre à un nouveau dentiste pour 
un montant de 112 000 € et de créer une voie d’ac-
cès ainsi qu’un parking de 265 m2 pour la somme 
de 35000 € HT au profit du cabinet dentaire, mais à 
la charge de la commune qui en reste propriétaire. 
Sans remettre en cause l’utilité de ce corps médical, 
cette opération nous coûte tout de même la somme 
de 88000 €, ce qui est loin d’être une opération 
blanche comme ont essayé de nous en convaincre 
Monsieur le Maire et ses adjoints.

La commune a voté lors de son conseil municipal du 
19 Octobre dernier,  l’installation de 29 caméras sur 
l’ensemble du territoire pour un montant de 200 000 
€ HT. Si nous ne nous opposons pas à ce projet de 
vidéosurveillance, nous sommes sceptiques quant 
au nombre de caméras prévu et aux éventuelles 
dérives de l’utilisation de ces vidéos, visionnables 
par les forces de l’ordre mais également par 3 per-
sonnes de la mairie (policière municipale et deux 
élus ou agents). Afin de protéger la vie privée des 
habitants, nous aurions souhaité que ces caméras 
n’enregistrent que les plaques d’immatriculation (et 
non les individus et habitations).

Les élus communautaires de Saint Nabord  ont voté 
POUR la fermeture de l’antenne de la médiathèque 
de Saint Nabord et donc POUR la fermeture d’un 
service culturel public répondant encore à des at-
tentes de nombreux navoiriauds, Nous espérons 
que les promesses tenues par Mr Le Maire seront 
tenues : portage de livres, navette,,,

Nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d’année,

                      

Patricia DOUCHE - Laure KELLER - Christine THIRIAT

ROMARY Daniel
THIRIAT Francois
CLAUDEL Monique
LAMBLÉ Daniel
LECLERC Michel
GAGA Danielle
JACQUEL Yves
HENCK Jacqueline
LEIBOLD Gisèle
LAPENDRIE Danielle
DEMANGE Thierry
LAKEHAL-BOUHEZZA Yamina
ROUSSEL Dominique
APTEL Christophe
DEYNA Patrick
SCHWARTZWALDER Suzanne
BAZILLE Jean-Marie
LECOMTE Michel
PERRIN Noël
JEUDY Roger
GROLET Fabrice
FANTONI Liliane
JACQUEY Josiane
PIERRAT André
HINGRAY François
BARROUÉ André
VINCENT Alain
PIERRE Noële

divorcé de Nadine COUVAL
époux de Lucienne DANIS
épouse de Léon MARANDEL
veuf de Georgette WELKER
époux de Eliane EHLINGER
épouse de Claude VILLEMIN
époux de Monique GASPARD
veuve de René MAINGON
veuve de Gilbert KURTZEMANN
veuve de Jean HIEULLE
époux de Isabelle MATHIEU
veuve de Mabrouk RAHAL
divorcé de Christelle ONGONO
célibataire
célibataire
épouse de Raymond VANIER
divorcé de Patricia GUILLON
époux de Odile GEORGES
époux de jeanine COLIN
époux de Juliette LOICHOT
célibataire
épouse de Jean-Paul MARIZY
épouse de André PIERRAT
veuf de Josiane JACQUEY
veuf de Claude HOLLARD
époux de Marie-Christine CLAUDÉ
époux de Gyslaine GUSTIN
épouse de Robert BOMBARDE

63 ans
80 ans
73 ans
84 ans
70 ans
65 ans 
89 ans 
99 ans
88 ans
80 ans
62 ans
82 ans
71 ans
53 ans
67 ans
86 ans
66 ans
85 ans
64 ans
85 ans
48 ans
74 ans
92 ans
92 ans
92 ans
69 ans
72 ans
70 ans
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AmbulAnces Vsl TAxis 
Arnould bourbon

Numéro unique 
03 29 62 27 69 

7 j/7 et 24 h/24
Arches 
Épinal  
Le Val d’Ajol 
Mirecourt 
Saint Nabord 
Siège : 2 rue du Reing du Scied - 88200 Saint Nabord

N° d’agrément : 108
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 MAIRE

VENDREDI 19 JANVIER
CENTRE SOCIOCULTUREL 
DE SAINT-NABORD
18H00

Jean-Pierre CALMELS et L’équipe 
municipale vous convient à la
D

U

2024

MOMO


